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Juízes maranhenses não querem trabalhar até às 18h

Após a ampla repercussão do discurso do deputado Yglésio Moyses (PSB), criticando a Associação dos
Magistrados do Maranhão (AMMA) por alegar questões ambientais e de saúde para juízes não voltarem a
trabalhar até as 18h, a entidade emitiu uma quilométrica nota de esclarecimento.

Por uma questão de Justiça, incomodarei os leitores com um texto tão grande, que, na prática, apenas reafirma
tudo o que já fora criticado anteriormente: a defesa da redução do funcionamento dos fóruns e do horário de
atendimento.

Segue.

NOTA DE ESCLARECIMENTO

Em relação à notícia divulgada em blogs, nesta quarta-feira (11), informando que a Associação dos Magistrados
do Maranhão teria apresentado requerimento ao Tribunal de Justiça solicitando a redução do horário de
trabalho para juízes, a AMMA presta os seguintes esclarecimentos:

1) Inicialmente, a Associação dos Magistrados do Maranhão lamenta que a notícia em questão, disseminada em
blogs da capital, tenha sido distorcida e baseada na mais absoluta desinformação e desconhecimento a respeito
do funcionamento do Poder Judiciário.

2) As referidas postagens confundem o horário de funcionamento e de atendimento das unidades com o efetivo
trabalho de servidores e magistrados, que ocorre no interior das unidades judiciais e por meio do processo
judicial eletrônico (PJE), com produção de despachos, decisões interlocutórias, sentenças, rotinas das
secretarias judiciais, realização de audiências, sessões de julgamentos e sessões do júri, entre tantas outras
formas de atuação, que tornam o Judiciário brasileiro diferenciado em relação aos demais países do mundo.

3) De acordo com o Código de Processo Civil, os atos processuais serão realizados em dias úteis, das 6h às 20h,
e a prática eletrônica de ato processual pode ocorrer em qualquer horário até às 24h do último dia do prazo.
Nesse contexto, é absolutamente comum que magistrados e servidores pratiquem atos processuais no PJE em
qualquer horário e qualquer dia, inclusive à noite e feriados, premidos que são pelas inúmeras metas das
Corregedorias locais e do CNJ.

4) Além da realização de atos regulares durante à noite e finais de semana, fato que pode ser facilmente
constatado mediante o acesso aos sistemas processuais, o Poder Judiciário do Maranhão funciona em regime de
plantão para o conhecimento de demandas urgentes que sejam protocolizadas em horários diversos do
expediente forense, bem como realiza diariamente, inclusive nos finais de semana, audiências de custódia a fim
de conhecer das prisões em flagrantes.

5) A redução do funcionamento dos fóruns e do horário de atendimento não implica de nenhuma forma na
diminuição de carga de trabalho. O que há, na verdade, é contínuo aumento da carga de trabalho para



servidores e magistrados, pela crescente de cargos vagos, inclusive com concurso em andamento, e pela
agregação de inúmeros recursos tecnológicos ao trabalho presencial. Por um lado, a prestação de serviços
judiciais certamente foi qualificada pela disponibilidade do atendimento remoto e realização de atos à distância.
Por outro, isso ampliou o volume de trabalho, visto que não houve aumento de força de trabalho.

6) Entre os novos recursos, podemos citar as plataformas de videoconferência, o balcão virtual e o uso maciço
de aplicativos como o whatsapp e o telegram, que ampliaram e facilitaram o acesso à Justiça e aproximaram o
cidadão da jurisdição. A redução do expediente, em termos de racionalidade e eficiência, ganha muita força e se
legitima pelo avanço dos meios tecnológicos postos à disposição do cidadão, que colocam o Judiciário em franca
atividade em período muito superior ao das 08:00h às 18:00hs.

7) Some-se à implementação pelo Conselho Nacional de Justiça da Justiça 4.0 e do Juízo 100% digital,
modalidades de prestação jurisdicional que buscam nas ferramentas de tecnologia conferir maior dinamicidade
e celeridade, estimulando o contato virtual e minimizando a necessidade de deslocamentos de partes e
advogados. Nenhuma delas, repita-se, representa uma redução dos serviços judiciais, mas buscam atualizar o
Poder Judiciário para as exigências do novo milênio.

8) A redução do expediente externo possibilita, portanto, aos servidores e magistrados que se concentrem nas
atividades da unidade judicial, permitindo que organizem a suas atividades, aprimorando a prestação
jurisdicional. É esta a racionalização e eficiência que as associações defendem em todo o país.

9) É nesse contexto que a esmagadora maioria dos Tribunais de Justiça dos Estados pratica as sete horas
corridas de atendimento ao público ou o horário reduzido. Apenas 03 Tribunais de Justiça Estaduais praticam o
horário das 8h às 18h, TJRR, TJBA e TJPI (este, somente na capital). No Maranhão, observa-se o mesmo. O TRE
funciona das 13h às 19h (segunda às quintas-feiras) e de 8h às 14h (na sexta-feira); o MPMA funciona das 8h às
15h; a DPE funciona de 8h às 17h; e a PGE das 13h às 19h. Nos Tribunais superiores também pratica-se o
horário reduzido, sendo o maior exemplo o CNJ, que funciona das 12h às 19h.

10) Nesse sentido, a AMMA defende um expediente externo reduzido, compatível com a experiência judicial,
que demonstra que a partir das 15h o movimento nos fóruns é escasso, fato do conhecimento de todos os
operadores do direito, de modo que a manutenção do expediente e atendimento até às 18h é injustificável do
ponto de vista da Política de Sustentabilidade do Poder Judiciário, propugnada pela Resolução CNJ 400/2021,
cujo relatório do ano de 2021 constatou que houve considerável redução 24% em comparação a 2019. Isto é, a
demanda de advogados ou partes no turno vespertino é extremamente reduzida, não justificando a manutenção
da estrutura física e de servidores na Unidade em detrimento da eficiência e racionalização do trabalho.

11) Desconsiderar os avanços do atendimento remoto e do trabalho virtual, distorcendo seus objetivos,
desrespeita servidores e magistrados que trabalharam incansavelmente durante a pandemia e fizeram com que
o Judiciário Brasileiro se tornasse um caso singular no mundo: a prestação jurisdicional não parou em nenhum
momento durante a crise sanitária. Este fato foi reconhecido diversas vezes pela própria Corregedoria local e
pelo CNJ, em diversas matérias hospedadas nos seus respectivos sites.

12) Reputam-se os ataques à Associação dos Magistrados, aos servidores e magistrados do TJMA ao mais
completo desconhecimento sobre a realidade do Judiciário e sobre todas as estratégias e políticas voltadas ao
aumento da produtividade, aliada à melhoria da qualidade de vida a uma política de sustentabilidade do Poder
Judiciário. Segundo o autor referência nesse assunto, Richard Susskind: “à modernização da forma de prestar
“justiça” – por meio eletrônico – corresponde a desconstrução da clássica visão do Judiciário como estrutura
para entendê-lo, finalmente, como serviço”.

Holídice Barros



Presidente da AMMA.
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AÇAILÂNDIA: VER. KELL É AFASTADO NOVAMENTE DO CARGO

Não é de agora que essa briga vem dando o que falar e também será agora que esta novela chegará ao fim! O
que é lamentavél!

Mais uma vez o Tribunal de Justiça do Maranhão diz ao povo que 830 votos valem mais que 832, é o que quer
dizer esta decisão do TJMA. Novamente vereador Cleones de Oliveira Matos (Kell), é afastado do cargo pelo
TJMA, a decisão dá imediata posse do suplente Sirley. 

Leia a decisão:

Número: 0806548-86.2022.8.10.0000 Classe: PEDIDO DE EFEITO SUSPENSIVO À APELAÇÃO Órgão julgador
colegiado: 6ª Câmara Cível Órgão julgador: Gabinete Des. Luiz Gonzaga Almeida Filho Última distribuição :
04/04/2022 Valor da causa: R$ 1.212,00 Processo referência: 0803167-38.2021.8.10.0022 Assuntos: Efeitos,
COVID-19 Segredo de justiça? SIM Justiça gratuita? SIM Pedido de liminar ou antecipação de tutela? SIM
Tribunal de Justiça do Estado do Maranhão PJe - Processo Judicial Eletrônico Partes Procurado.

MARCOS SIRLEY SILVA SANTOS (REQUERENTE) RENATO DA SILVA ALMEIDA (ADVOGADO) CLEONES
OLIVEIRA MATOS (REQUERIDO) AMADEUS PEREIRA DA SILVA (ADVOGADO).

SEXTA CÂMARA CÍVEL AGRAVO INTERNO NO PEDIDO DE EFEITO SUSPENSIVO À APELAÇÃO CÍVEL Nº
0806548-86.2022.8.10.0000 PJE. Requerente: Marcos Sirley Silva Santos. Advogado: Renato da Silva Almeida
(OAB/MA 9.680). Requerido: Cleones Oliveira Matos. Advogado: Amadeu Pereira da Silva (OAB/MA 4408).
Relator Substituto: Des. Antonio Guerreiro Júnior.

SEXTA CÂMARA CÍVEL AGRAVO INTERNO NO PEDIDO DE EFEITO SUSPENSIVO À APELAÇÃO CÍVEL Nº
0806548-86.2022.8.10.0000 PJE. Requerente: Marcos Sirley Silva Santos. Advogado: Renato da Silva Almeida
(OAB/MA 9.680). Requerido: Cleones Oliveira Matos. Advogado: Amadeu Pereira da Silva (OAB/MA 4408).
Relator Substituto: Des. Antonio Guerreiro Júnior pleito suspensivo, acrescentando que se mostra desnecessário
o pedido formulado pelo requerente tendo-se em vista o que determina o art. 19 da Lei 4.717/65. Irresignado, o
requerente/agravante interpôs agravo interno com pedido de reconsideração com o fito de ver reformada a
decisão de indeferimento, pelo que o então Desembargador Relator determinou a intimação do
requerido/agravado para oferecer contrarrazões ao recurso. É o que cabia relatar. Decido. Precipuamente,
cumpre registrar que, como sabido, o requerimento de atribuição de efeito suspensivo à apelação dirigido ao
Tribunal de Justiça antes do recebimento do apelo é uma inovação do CPC/2015, disciplinada nos termos dos
§§3º e 4º do art. 1.012. Nesse espeque, o supramencionado §4º do art. 1.012, prevê que o relator poderá
atribuir efeito suspensivo a apelação, desde que preenchidos os seguintes requisitos, a probabilidade de
provimento do recurso ou se, sendo relevante a fundamentação, houver risco de dano grave ou de difícil
reparação. Desta feita, analisando as razões de decidir alegadas na sentença, ainda que em uma cognição não
exauriente, a qual só será esgotada quando do julgamento do mérito da apelação, entendo que o requerente
preenche os requisitos necessários para a suspensão da sentença combatida. Pois bem. É certo que a ação
popular tem por objetivo a defesa de valores transindividuais, de toda a sociedade, daí porque a exigência de
remessa necessária mesmo na hipótese de sentença terminativa estabelecida pelo art. 19, da Lei n° 4.717/65.
Segundo a doutrina de Hely Lopes Meireles (2020): “A ação popular é um instrumento de defesa dos interesses



da coletividade, utilizável por qualquer dos membros, no gozo de seus direitos cívicos e políticos [...]. Tem fins
preventivos e repressivos da atividade administrativa lesiva do patrimônio público, assim entendidos os bens e
direitos de valor econômico, artístico, estético ou histórico.” O requerente/agravante pede o afastamento do
requerido do cargo de vereador destacando o beneficiamento deste último, de forma ilícita, da quantia de
R$330.466,00 (trezentos e trinta mil, quatrocentos e sessenta e seis reais) enquanto agente público, destacando
a necessidade de preservação dos princípios que regem a Administração Pública e, também, o risco de
utilização do mandato para obstar a instrução processual. Com efeito, ao meu sentir, a ação popular em testilha
cumpre seu desiderato enquanto patrimônio público e interesse da coletividade, sendo que a medida cautelar
pleiteada pelo requerente/agravante se faz necessária ao resultado útil do processo. Em que pese o artigo 19,
da Lei 4.717/65 prever a suspensão automática dos efeitos de sentença terminativa ou de improcedência de
ação popular, entendo estarmos diante de caso que clama que concessão de efeito ativo ao recurso de apelação,
sendo isto perfeitamente possível ante ao princípio da instrumentalidade faz formas e fungibilidade das tutelas
de urgência, consagrado em razão do caráter urgente das tutelas antecipatórias, cautelares e inibitórias, da
efetividade processual e o resultado da utilização de tais medidas. É certo que a diferença nominal entre as
tutelas cede à necessidade de uma prestação jurisdicional mais efetiva, devendo-se abandonar o formalismo
exacerbado em prol da efetividade e da celeridade processual, o que foi, finalmente, sedimentado na legislação
por meio da, alteração do artigo 273 do Código de Processo Civil, incluindo, nele, o parágrafo 7: Se o autor, a
título de antecipação de tutela, requerer providência de natureza cautelar, poderá o juiz, quando presentes os
respectivos pressupostos, deferir a medida cautelar em caráter incidental do processo ajuizado. 

Deste modo, necessário averiguar não o nome do que foi postulado, mas a concreta necessidade da tutela
jurisdicional pretendida, fazendo-se possível no presente caso, através do princípio da fungibilidade das tutelas,
conceder efeito ativo ao recurso de apelação interposto porque presentes os requisitos para concessão, quais
sejam a probabilidade do direito e o risco de dano grave, de difícil ou impossível reparação. Quanto ao primeiro,
evidente se tratar o requerente/agravante de cidadão em pleno gozo de seus direitos cívicos e políticos e,
portanto, parte legítima á propositura do remédio constitucional em questão. Ademais, constatada a prática de
ato gerador de beneficiamento ilícito em detrimento do patrimônio público, adequada se faz a ação popular com
vistas a reprimir e reparar lesão ao patrimônio público. Quanto ao periculum in mora, entendo que a
continuidade do requerido/agravado no exercício do mandato gera risco a efetividade do processo, haja vista o
risco de intervenção indevida mediante uso de sua influência política. Portanto, entendo ser necessária a
reforma da decisão inicial para conceder efeito ativo ao recurso de apelação com vistas a celebrar o intuito da
norma (art. 19, da Lei 4.717/65), protegendo o interesse público até que haja julgamento pelo segundo grau.
Ante o exposto, valendo-me do poder geral de cautela e verificando a presença dos requisitos previstos no art.
1.012, §§3º e 4º, do CPC/2015, dou provimento ao Agravo Interno, para conferir efeito ativo ao recurso de
apelação, determinando, assim, o imediato afastamento do requerido/agravado, Cleones Oliveira Matos, do
mandato de vereador do Município de Açailândia, e, por conseguinte, a imediata posse do suplente até final
julgamento do recurso de apelação. Em tempo, considerando que a hipótese dos autos não se enquadra nas
situações do artigo 189 do CPC, retiro o sigilo atribuído. Publique-se. Intime-se. Cumpra-se. São Luís, data do
sistema. 
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EM HOMENAGEM À OAB/ OTHELINO DESTACA A AIMPORTÂNCIA
DA INSTITUIÇÃO PARA GARANTIA DOS PRECEITOS
CONSTITUCIONAIS

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), destacou o papel da
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) na garantia dos preceitos constitucionais e do estado democrático de
direito, durante a sessão solene em homenagem aos 90 anos da instituição, nesta quinta-feira (12), no Plenário
Nagib Haickel.  

A solenidade foi presidida pelo chefe do Parlamento Estadual e contou com a presença do presidente da OAB
Seccional Maranhão, Kaio Saraiva, da vice-presidente da OAB-MA, Tatiana Costa, do desembargador Ricardo
Duailibe, de advogados e representantes da advocacia maranhense, além dos deputados estaduais Socorro
Waquim (PP), autora da homenagem; Wellington do Curso (PSC), Neto Evangelista (DEM) e César Pires (PSD).

 Na ocasião, Othelino Neto falou sobre o protagonismo da instituição em momentos importantes para o país,
estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos cidadãos.  

 “Essa é uma homenagem não só da Assembleia Legislativa, mas um reconhecimento do povo do Maranhão.
Não há como se fazer justiça sem uma advocacia forte. A OAB tem levantado bandeiras importantes e em
momentos cruciais de dificuldade pelos quais o país já passou, sendo sempre essa voz ativa e de equilíbrio para
a manutenção das garantias constitucionais”, afirmou Othelino.   

O chefe do Legislativo maranhense disse, ainda, que a homenagem é, também, uma reflexão sobre o papel da
instituição para o estado democrático de direito. “Que a OAB continue sendo essa instituição ativa e vigilante
para que ninguém se sinta no direito de se insurgir contra as regras que estão estabelecidas na Constituição”,
ressaltou o parlamentar. 

Dney Justino
Deputado Othelino Neto, o presidente da OAB-MA, Kaio Saraiva, e o desembargador Ricardo Duailibe, na
sessão solene em homenagem à OAB 
Deputado Othelino Neto, o presidente da OAB-MA, Kaio Saraiva, e o desembargador Ricardo Duailibe, na
sessão solene em homenagem à OAB
Orgulho

O presidente da OAB-MA, Kaio Saraiva, agradeceu à Assembleia Legislativa e ao povo do Maranhão pela
homenagem. “É uma honra poder representar com muito orgulho a advocacia do nosso estado. Não posso
deixar de agradecer essa justa homenagem à OAB, um reconhecimento feito não apenas às gestões, mas à
advocacia e à força da instituição, que contribuiu muito para o crescimento do país”, declarou. 
 
A deputada Socorro Waquim (PP) afirmou que a OAB sempre foi decisiva na manutenção da democracia no país.
“São 90 anos de uma luta profícua e de muitos resultados positivos. Não podemos deixar de ressaltar o papel
fundamental da Ordem no aprimoramento das instituições constitucionais. A OAB é fundamental para garantir a
boa aplicação das leis, assim como na defesa ética dos advogados”, completou.



Elias Auê
Sessão solene em homenagem à OAB, realizada na Assembleia Legislativa do Maranhão 
Sessão solene em homenagem à OAB, realizada na Assembleia Legislativa do Maranhão
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O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), destacou o papel da
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) na garantia dos preceitos constitucionais e do estado democrático de
direito, durante a sessão solene em homenagem aos 90 anos da instituição, nesta quinta-feira (12), no Plenário
Nagib Haickel. A solenidade foi presidida pelo chefe do Parlamento Estadual e contou com a presença do
presidente da OAB Seccional Maranhão, Kaio Saraiva, da vice-presidente da OAB-MA, Tatiana Costa, do
desembargador Ricardo Duailibe, de advogados e representantes da advocacia maranhense, além dos
deputados estaduais Socorro Waquim (PP), autora da homenagem; Wellington do Curso (PSC), Neto
Evangelista (DEM) e César Pires (PSD). Na ocasião, Othelino Neto falou sobre o protagonismo da instituição em
momentos importantes para o país, estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos cidadãos.
"Essa é uma homenagem não só da Assembleia Legislativa, mas um reconhecimento do povo do Maranhão. Não
há como se fazer justiça sem uma advocacia forte. A OAB tem levantado bandeiras importantes e em momentos
cruciais de dificuldade pelos quais o país já passou, sendo sempre essa voz ativa e de equilíbrio para a
manutenção das garantias constitucionais", afirmou Othelino. O chefe do Legislativo maranhense disse, ainda,
que a homenagem é, também, uma reflexão sobre o papel da instituição para o estado democrático de direito.
"Que a OAB continue sendo essa instituição ativa e vigilante para que ninguém se sinta no direito de se insurgir
contra as regras que estão estabelecidas na Constituição", ressaltou o parlamentar. Orgulho O presidente da
OAB-MA, Kaio Saraiva, agradeceu à Assembleia Legislativa e ao povo do Maranhão pela homenagem. "É uma
honra poder representar com muito orgulho a advocacia do nosso estado. Não posso deixar de agradecer essa
justa homenagem à OAB, um reconhecimento feito não apenas às gestões, mas à advocacia e à força da
instituição, que contribuiu muito para o crescimento do país", declarou. A deputada Socorro Waquim (PP)
afirmou que a OAB sempre foi decisiva na manutenção da democracia no país. "São 90 anos de uma luta
profícua e de muitos resultados positivos. Não podemos deixar de ressaltar o papel fundamental da Ordem no
aprimoramento das instituições constitucionais. A OAB é fundamental para garantir a boa aplicação das leis,
assim como na defesa ética dos advogados", completou.
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Em homenagem à OAB, Othelino destaca importância da
instituição para garantia dos preceitos constitucionais

Por Daniel Matos • quinta-feira, 12 de maio de 2022
  

Othelino Neto, Kaio Saraiva, Tatiana Costa, Tarcísio Araújo, Carlos Duailibe e Socorro Waquim, durante a
sessão solene
O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), destacou o papel da
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) na garantia dos preceitos constitucionais e do estado democrático de
direito, durante a sessão solene em homenagem aos 90 anos da instituição, nesta quinta-feira (12), no Plenário
Nagib Haickel.  

A solenidade foi presidida pelo chefe do Parlamento Estadual e contou com a presença do presidente da OAB
Seccional Maranhão, Kaio Saraiva, da vice-presidente da OAB-MA, Tatiana Costa, do desembargador Ricardo
Duailibe, de advogados e representantes da advocacia maranhense, além dos deputados estaduais Socorro
Waquim (PP), autora da homenagem; Wellington do Curso (PSC), Neto Evangelista (DEM) e César Pires (PSD).

 Na ocasião, Othelino Neto falou sobre o protagonismo da instituição em momentos importantes para o país,
estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos cidadãos.  

Deputado Othelino Neto, o presidente da OAB-MA, Kaio Saraiva, e o desembargador Ricardo Duailibe, na
sessão solene em homenagem à OAB
 “Essa é uma homenagem não só da Assembleia Legislativa, mas um reconhecimento do povo do Maranhão.
Não há como se fazer justiça sem uma advocacia forte. A OAB tem levantado bandeiras importantes e em
momentos cruciais de dificuldade pelos quais o país já passou, sendo sempre essa voz ativa e de equilíbrio para
a manutenção das garantias constitucionais”, afirmou Othelino.   

O chefe do Legislativo maranhense disse, ainda, que a homenagem é, também, uma reflexão sobre o papel da
instituição para o estado democrático de direito. “Que a OAB continue sendo essa instituição ativa e vigilante
para que ninguém se sinta no direito de se insurgir contra as regras que estão estabelecidas na Constituição”,
ressaltou o parlamentar.

Orgulho

O presidente da OAB-MA, Kaio Saraiva, agradeceu à Assembleia Legislativa e ao povo do Maranhão pela
homenagem. “É uma honra poder representar com muito orgulho a advocacia do nosso estado. Não posso
deixar de agradecer essa justa homenagem à OAB, um reconhecimento feito não apenas às gestões, mas à
advocacia e à força da instituição, que contribuiu muito para o crescimento do país”, declarou. 

Sessão solene em homenagem à OAB, realizada na Assembleia Legislativa do Maranhão
A deputada Socorro Waquim (PP) afirmou que a OAB sempre foi decisiva na manutenção da democracia no país.



“São 90 anos de uma luta profícua e de muitos resultados positivos. Não podemos deixar de ressaltar o papel
fundamental da Ordem no aprimoramento das instituições constitucionais. A OAB é fundamental para garantir a
boa aplicação das leis, assim como na defesa ética dos advogados”, completou.
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Othelino destaca importância da OAB-MA nos seus 90 anos

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), destacou o papel da
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) na garantia dos preceitos constitucionais e do estado democrático de
direito, durante a sessão solene em homenagem aos 90 anos da instituição, nesta quinta-feira (12), no Plenário
Nagib Haickel.

A solenidade foi presidida pelo chefe do Parlamento Estadual e contou com a presença do presidente da OAB
Seccional Maranhão, Kaio Saraiva, da vice-presidente da OAB-MA, Tatiana Costa, do desembargador Ricardo
Duailibe, de advogados e representantes da advocacia maranhense, além dos deputados estaduais Socorro
Waquim (PP), autora da homenagem; Wellington do Curso (PSC), Neto Evangelista (DEM) e César Pires (PSD).

 Na ocasião, Othelino Neto falou sobre o protagonismo da instituição em momentos importantes para o país,
estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos cidadãos.

“Essa é uma homenagem não só da Assembleia Legislativa, mas um reconhecimento do povo do Maranhão. Não
há como se fazer justiça sem uma advocacia forte. A OAB tem levantado bandeiras importantes e em momentos
cruciais de dificuldade pelos quais o país já passou, sendo sempre essa voz ativa e de equilíbrio para a
manutenção das garantias constitucionais”, afirmou Othelino.

O chefe do Legislativo maranhense disse, ainda, que a homenagem é, também, uma reflexão sobre o papel da
instituição para o estado democrático de direito. “Que a OAB continue sendo essa instituição ativa e vigilante
para que ninguém se sinta no direito de se insurgir contra as regras que estão estabelecidas na Constituição”,
ressaltou o parlamentar.

O presidente da OAB-MA, Kaio Saraiva, agradeceu à Assembleia Legislativa e ao povo do Maranhão pela
homenagem. “É uma honra poder representar com muito orgulho a advocacia do nosso estado. Não posso
deixar de agradecer essa justa homenagem à OAB, um reconhecimento feito não apenas às gestões, mas à
advocacia e à força da instituição, que contribuiu muito para o crescimento do país”, declarou.
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Em homenagem à OAB, Othelino destaca importância da
instituição para garantia dos preceitos constitucionais

Publicado em   12/maio/2022
por  Caio Hostilio
Em homenagem à OAB, Othelino destaca importância da instituição para garantia dos preceitos constitucionais
Othelino Neto, Kaio Saraiva, Tatiana Costa, Tarcísio Araújo, Carlos Duailibe e Socorro Waquim, durante a
sessão solene
O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), destacou o papel da
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) na garantia dos preceitos constitucionais e do estado democrático de
direito, durante a sessão solene em homenagem aos 90 anos da instituição, nesta quinta-feira (12), no Plenário
Nagib Haickel.

A solenidade foi presidida pelo chefe do Parlamento Estadual e contou com a presença do presidente da OAB
Seccional Maranhão, Kaio Saraiva, da vice-presidente da OAB-MA, Tatiana Costa, do desembargador Ricardo
Duailibe, de advogados e representantes da advocacia maranhense, além dos deputados estaduais Socorro
Waquim (PP), autora da homenagem; Wellington do Curso (PSC), Neto Evangelista (DEM) e César Pires (PSD).

Na ocasião, Othelino Neto falou sobre o protagonismo da instituição em momentos importantes para o país,
estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos cidadãos.

“Essa é uma homenagem não só da Assembleia Legislativa, mas um reconhecimento do povo do Maranhão. Não
há como se fazer justiça sem uma advocacia forte. A OAB tem levantado bandeiras importantes e em momentos
cruciais de dificuldade pelos quais o país já passou, sendo sempre essa voz ativa e de equilíbrio para a
manutenção das garantias constitucionais”, afirmou Othelino.

O chefe do Legislativo maranhense disse, ainda, que a homenagem é, também, uma reflexão sobre o papel da
instituição para o estado democrático de direito. “Que a OAB continue sendo essa instituição ativa e vigilante
para que ninguém se sinta no direito de se insurgir contra as regras que estão estabelecidas na Constituição”,
ressaltou o parlamentar.

Deputado Othelino Neto, o presidente da OAB-MA, Kaio Saraiva, e o desembargador Ricardo Duailibe, na
sessão solene em homenagem à OAB 
Deputado Othelino Neto, o presidente da OAB-MA, Kaio Saraiva, e o desembargador Ricardo Duailibe, na
sessão solene em homenagem à OAB
Orgulho

O presidente da OAB-MA, Kaio Saraiva, agradeceu à Assembleia Legislativa e ao povo do Maranhão pela
homenagem. “É uma honra poder representar com muito orgulho a advocacia do nosso estado. Não posso
deixar de agradecer essa justa homenagem à OAB, um reconhecimento feito não apenas às gestões, mas à
advocacia e à força da instituição, que contribuiu muito para o crescimento do país”, declarou.

A deputada Socorro Waquim (PP) afirmou que a OAB sempre foi decisiva na manutenção da democracia no país.



“São 90 anos de uma luta profícua e de muitos resultados positivos. Não podemos deixar de ressaltar o papel
fundamental da Ordem no aprimoramento das instituições constitucionais. A OAB é fundamental para garantir a
boa aplicação das leis, assim como na defesa ética dos advogados”, completou.
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Foto: Reprodução A Assembleia Legislativa do Maranhão realizou, na quinta-feira (12), sessão solene em
comemoração aos 90 anos da Ordem dos Advogados do Brasil no Maranhão (OAB/MA). A cerimônia foi
comandada pelo presidente da Casa, deputado Othelino Neto (PCdoB). A homenagem foi proposta pela
deputada estadual Socorro Waquim (PP). Compuseram a mesa dos trabalhos o presidente da OAB/MA, Kaio
Saraiva, a vice-presidente da OAB/MA, Tatiana Costa, o vice-presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão
(TJ/MA), desembargador Ricardo Duailibe; e o procurador-geral da Assembleia, Tarcísio Araújo. Participaram
também da solenidade, entre outras autoridades, os deputados estaduais Wellington do Curso (PSC), Roberto
Costa (MDB), Neto Evangelista (PDT) e César Pires (PSD), além de advogados, representantes da advocacia
maranhense, dirigentes da Assembleia e convidados. Na ocasião, Othelino Neto falou sobre o protagonismo da
instituição em momentos importantes para o país, estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos
cidadãos. "Essa é uma homenagem não só da Assembleia Legislativa, mas um reconhecimento do povo do
Maranhão. Não há como se fazer justiça sem uma advocacia forte. A OAB tem levantado bandeiras importantes
e em momentos cruciais de dificuldade pelos quais o país já passou, sendo sempre essa voz ativa e de equilíbrio
para a manutenção das garantias constitucionais", afirmou Othelino. Kaio Saraiva, que é o mais jovem
presidente eleito na OAB, com 34 anos, agradeceu ao povo do Maranhão. "Cumprimento toda a advocacia
maranhense. A OAB é a instituição de maior credibilidade desse país. E esse reconhecimento é feito em razão
da sua força. Prestamos e continuaremos a prestar serviços relevantes à sociedade. Somos fortes porque temos
advogadas e advogados destemidos que honram sua missão", afirmou. A deputada Socorro Waquim, propositora
da homenagem, destacou a importância da OAB pelo papel singular em defesa da lei, da justiça, dos direitos
humanos, da ética, da Constituição e do estado democrático de direito. "É quase um século de uma luta profícua
e com muitos resultados positivos. A Ordem cumpre um papel fundamental no aprimoramento das instituições
democráticas. Deixou seu traço indelével na Carta Magna de 1988. Cumpriu também um papel relevante
durante a pandemia de Covid-19 para que prevalecesse a ciência e muitas vidas pudessem ser salvas.
Rendemos nossas homenagens aos homens e mulheres honrosos que fazem essa instituição e se dedicam,
diariamente, a servir a advocacia e a democracia", afirmou Socorro Waquim. A vice-presidente da OAB-MA,
Tatiana Costa, agradeceu o reconhecimento da Assembleia aos serviços prestados pela OAB/MA.
"Comemoramos 90 anos, hoje, porque muitos lutaram lá atrás. Somos uma das instituições mais importantes do
país. A Ordem é essencial à administração da Justiça. Cada um de nós, advogados, contribuiu e contribui para a
nossa luta. Nossa missão vai além da advocacia. Agradeço a cada parlamentar por esse reconhecimento", disse.
Presente à solenidade, o ex-presidente da OAB/MA (1985-1989), Carlos Sebastião Silva Nina, falou em nome
dos 22 demais ex-dirigentes da instituição, lembrando as lutas históricas travadas pela entidade em defesa da
democracia no Brasil, como a resistência à Ditadura Militar, por exemplo. "Louvo a iniciativa do Parlamento
Estadual em reconhecer a importância da OAB/MA e sua história de serviços prestados à sociedade maranhense.
Desejo êxito à nova gestão, sob o comando de Kaio Saraiva, que toma posse nesta sexta-feira (13). Peço a ele
que resgate a independência da OAB/MA para que, assim, ela reassuma a importância que sempre teve nas
lutas em defesa dos cidadãos maranhenses", ressaltou. Reconhecimento Os deputados Wellington do Curso e
Neto Evangelista também ressaltaram a importância da OAB para a democracia e a garantia dos direitos dos
cidadãos. "Prestamos uma justa homenagem a uma das mais importantes e confiáveis instituições brasileiras.
Sempre que procuramos a OAB, encontramos respostas. É uma parceira de todas as horas na defesa dos
direitos dos cidadãos", disse Wellington. "A OAB/MA tem contribuído significativamente para o desenvolvimento
do Maranhão, cumprindo o seu papel de guardião do Estado Democrático de Direito e da democracia", afirmou
Neto Evangelista. O desembargador Ricardo Duailibe disse que a homenagem foi mais do que justa. "A OAB é
imprescindível para o equilíbrio do estado democrático de direito. Eu me senti honrado não só por representar
o TJ/MA, mas, principalmente, porque eu venho da advocacia", destacou. Fonte: ALMA
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O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), destacou o papel da
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) na garantia dos preceitos constitucionais e do estado democrático de
direito, durante a sessão solene em homenagem aos 90 anos da instituição, nesta quinta-feira (12), no Plenário
Nagib Haickel. A solenidade foi presidida pelo chefe do Parlamento Estadual e contou com a presença do
presidente da OAB Seccional Maranhão, Kaio Saraiva, da vice-presidente da OAB-MA, Tatiana Costa, do
desembargador Ricardo Duailibe, de advogados e representantes da advocacia maranhense, além dos
deputados estaduais Socorro Waquim (PP), autora da homenagem; Wellington do Curso (PSC), Neto
Evangelista (DEM) e César Pires (PSD). Na ocasião, Othelino Neto falou sobre o protagonismo da instituição em
momentos importantes para o país, estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos cidadãos.
importantes para o país, estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos cidadãos. "Essa é uma
homenagem não só da Assembleia Legislativa, mas um reconhecimento do povo do Maranhão. Não há como se
fazer justiça sem uma advocacia forte. A OAB tem levantado bandeiras importantes e em momentos cruciais de
dificuldade pelos quais o país já passou, sendo sempre essa voz ativa e de equilíbrio para a manutenção das
garantias constitucionais", afirmou Othelino. O chefe do Legislativo maranhense disse, ainda, que a homenagem
é, também, uma reflexão sobre o papel da instituição para o estado democrático de direito. "Que a OAB
continue sendo essa instituição ativa e vigilante para que ninguém se sinta no direito de se insurgir contra as
regras que estão estabelecidas na Constituição", ressaltou o parlamentar. O presidente da OAB-MA, Kaio
Saraiva, agradeceu à Assembleia Legislativa e ao povo do Maranhão pela homenagem. "É uma honra poder
representar com muito orgulho a advocacia do nosso estado. Não posso deixar de agradecer essa justa
homenagem à OAB, um reconhecimento feito não apenas às gestões, mas à advocacia e à força da instituição,
que contribuiu muito para o crescimento do país", declarou.
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Desembargadores José Jorge e José Joaquim Figueiredo recebem
Medalha Manuel Beckman

Othelino Neto, autor das proposições, presidiu a sessão solene em homenagem aos desembargadores José Jorge
e José Joaquim Figueiredo dos Anjos

Em sessão solene realizada na manhã desta sexta-feira (13), a Assembleia Legislativa do Maranhão concedeu a
Medalha do Mérito Legislativo ‘Manuel Beckman’ aos desembargadores José Jorge Figueiredo dos Anjos,
presidente do Tribunal Regional Eleitoral do Maranhão (TRE/MA), e José Joaquim Figueiredo dos Anjos, diretor
da Escola Superior da Magistratura do Estado do Maranhão (ESMAM).

O presidente da Casa, deputado Othelino Neto (PCdoB), que presidiu a solenidade, é o autor das proposições
concedidas por meio das Resoluções Legislativas 861/2018 e 891/2018, originárias dos Projetos de Resolução
Legislativa nº 047/2017 e 046/2018.

Além dos homenageados, compuseram a mesa de honra o desembargador Marcelino Chaves Everton,
representando o presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), desembargador Paulo Vélten; a
vice-presidente do TRE/MA, desembargadora Ângela Salazar; o procurador geral de Justiça do Maranhão,
Eduardo Nicolau; a segunda vice-presidente da Associação dos Magistrados do Maranhão (AMAM), Suely de
Oliveira Santos; e o presidente da OAB/MA, Kaio Saraiva.

Reconhecimento

“Na verdade, esta é uma homenagem que a Assembleia presta a todo o Poder Judiciário do Maranhão em
reconhecimento aos serviços prestados ao povo maranhense. É um ato que simboliza o respeito que esta Casa
nutre pelo Judiciário, ao mesmo tempo, reafirma a relação harmônica entre os poderes constituídos do Estado
do Maranhão. Nós temos convicção de que as instituições necessitam ser fortalecidas e que os poderes
precisam estabelecer uma relação harmônica, pois quem ganha com isso é a sociedade”, afirmou Othelino Neto.

Agradecimentos
“O bom nome vale mais que do que as muitas riquezas; e o ser estimado é melhor do que ter prata e ouro”
(Provérbios; 22-1). Com essas palavras iniciais, o desembargador José Jorge agradeceu a comenda. “Ela provém
do reconhecimento do Parlamento Estadual pelos longínquos serviços prestados aos maranhenses. Agradeço à
Assembleia pelo reconhecimento de nosso trabalho”.

José Jorge compartilhou a honraria com os seus familiares e revelou ter sido surpreendido. “A homenagem
surpreendeu-me e alegrou o meu coração por ser fruto da semeadura empreendida na carreira que resolvi
seguir. Esta comenda impõe a responsabilidade de ontem e de todo sempre de conduzir-me com respeito e ética,
mantendo-me sempre digno de tamanha honraria”, completou.

“Ser agraciado com a Medalha do Mérito Legislativo Manuel Beckman muito me orgulha e é paradoxal, uma
vez que todas as minhas atitudes sempre tiveram uma conotação impessoal, motivada pela defesa intransigente



dos princípios constitucionais e de preceitos de caráter universal. Receber essa comenda implica dizer que
estou trilhando o caminho correto. Agradeço a Assembleia a concessão dessa honraria, que me provoca orgulho
e gratidão”, afirmou o desembargador José Joaquim Figueiredo em seu pronunciamento.
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TJMA restabelece horário de funcionamento das 8h às 18h

A medida considera a necessidade de retomar a normalidade do atendimento ao jurisdicionado

O Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), por meio da Resolução nº 56/2022, restabeleceu o horário de
funcionamento ordinário do Poder Judiciário do Maranhão, e também de atendimento ao público, de segunda a
sexta-feira, das 8h às 18h, a partir do dia 16 de maio de 2022.

Segundo o documento  – assinado pela mesa diretora do TJMA – a escala e o horário de trabalho dos servidores
e servidoras, observada as respectivas jornadas de trabalho fixadas em lei, serão estabelecidos pelos gestores e
gestoras de cada unidade, administrativa ou judicial, de modo a manter a unidade em funcionamento no horário
das 8h às 18h.

O funcionamento do regime de Plantão Judicial, visando o atendimento de demandas urgentes, continua a ser
regido pelas normas atualmente vigentes.

A resolução considera o Decreto Estadual nº 37.492/2022, que flexibilizou medidas de contenção à Covid-19 em
razão da redução do número de casos e também do elevado percentual de vacinação da população, além da
Portaria-GP nº 215/2012 que determinou o retorno 100% presencial dos servidores e servidoras do Poder
Judiciário a partir de 1º de abril de 2022.

O Tribunal de Justiça tem competência para definir sobre o funcionamento de seus órgãos jurisdicionais e
administrativos, conforme artigo 96 da Constituição Federal de 1988, artigo primeiro da Resolução do Conselho
Nacional de Justiça (CNJ) nº 88/2009 e o parágrafo 5º do artigo 87 do Código de Divisão e Organização
Judiciárias do Estado do Maranhão.
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Othelino Neto, Kaio Saraiva, Tatiana Costa, Tarcísio Araújo, Carlos Duailibe e Socorro Waquim, durante a
sessão solene O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), destacou
o papel da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) na garantia dos preceitos constitucionais e do estado
democrático de direito, durante a sessão solene em homenagem aos 90 anos da instituição, nesta quinta-feira
(12), no Plenário Nagib Haickel. A solenidade foi presidida pelo chefe do Parlamento Estadual e contou com a
presença do presidente da OAB Seccional Maranhão, Kaio Saraiva, da vice-presidente da OAB-MA, Tatiana
Costa, do desembargador Ricardo Duailibe, de advogados e representantes da advocacia maranhense, além dos
deputados estaduais Socorro Waquim (PP), autora da homenagem; Wellington do Curso (PSC), Neto
Evangelista (DEM) e César Pires (PSD). Na ocasião, Othelino Neto falou sobre o protagonismo da instituição em
momentos importantes para o país, estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos cidadãos.
"Essa é uma homenagem não só da Assembleia Legislativa, mas um reconhecimento do povo do Maranhão. Não
há como se fazer justiça sem uma advocacia forte. A OAB tem levantado bandeiras importantes e em momentos
cruciais de dificuldade pelos quais o país já passou, sendo sempre essa voz ativa e de equilíbrio para a
manutenção das garantias constitucionais", afirmou Othelino. O chefe do Legislativo maranhense disse, ainda,
que a homenagem é, também, uma reflexão sobre o papel da instituição para o estado democrático de direito.
"Que a OAB continue sendo essa instituição ativa e vigilante para que ninguém se sinta no direito de se insurgir
contra as regras que estão estabelecidas na Constituição", ressaltou o parlamentar. Deputado Othelino Neto, o
presidente da OAB-MA, Kaio Saraiva, e o desembargador Ricardo Duailibe, na sessão solene em homenagem à
OAB Orgulho O presidente da OAB-MA, Kaio Saraiva, agradeceu à Assembleia Legislativa e ao povo do
Maranhão pela homenagem. "É uma honra poder representar com muito orgulho a advocacia do nosso estado.
Não posso deixar de agradecer essa justa homenagem à OAB, um reconhecimento feito não apenas às gestões,
mas à advocacia e à força da instituição, que contribuiu muito para o crescimento do país", declarou. A
deputada Socorro Waquim (PP) afirmou que a OAB sempre foi decisiva na manutenção da democracia no país.
"São 90 anos de uma luta profícua e de muitos resultados positivos. Não podemos deixar de ressaltar o papel
fundamental da Ordem no aprimoramento das instituições constitucionais. A OAB é fundamental para garantir a
boa aplicação das leis, assim como na defesa ética dos advogados", completou. El Sessão solene em homenagem
à OAB, realizada na Assembleia Legislativa do Maranhão
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Em homenagem à OAB, Othelino destaca importância da
instituição para garantia dos preceitos constitucionais

Publicado em 12 de maio de 2022
O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), destacou o papel da
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) na garantia dos preceitos constitucionais e do estado democrático de
direito, durante a sessão solene em homenagem aos 90 anos da instituição, nesta quinta-feira (12), no Plenário
Nagib Haickel.

A solenidade foi presidida pelo chefe do Parlamento Estadual e contou com a presença do presidente da OAB
Seccional Maranhão, Kaio Saraiva, da vice-presidente da OAB-MA, Tatiana Costa, do desembargador Ricardo
Duailibe, de advogados e representantes da advocacia maranhense, além dos deputados estaduais Socorro
Waquim (PP), autora da homenagem; Wellington do Curso (PSC), Neto Evangelista (DEM) e César Pires (PSD).

Na ocasião, Othelino Neto falou sobre o protagonismo da instituição em momentos importantes para o país,
estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos cidadãos.

“Essa é uma homenagem não só da Assembleia Legislativa, mas um reconhecimento do povo do Maranhão. Não
há como se fazer justiça sem uma advocacia forte. A OAB tem levantado bandeiras importantes e em momentos
cruciais de dificuldade pelos quais o país já passou, sendo sempre essa voz ativa e de equilíbrio para a
manutenção das garantias constitucionais”, afirmou Othelino.

O chefe do Legislativo maranhense disse, ainda, que a homenagem é, também, uma reflexão sobre o papel da
instituição para o estado democrático de direito. “Que a OAB continue sendo essa instituição ativa e vigilante
para que ninguém se sinta no direito de se insurgir contra as regras que estão estabelecidas na Constituição”,
ressaltou o parlamentar.
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Em homenagem à OAB, Othelino destaca importância da
instituição para garantia dos preceitos constitucionais

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), destacou o papel da
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) na garantia dos preceitos constitucionais e do estado democrático de
direito, durante a sessão solene em homenagem aos 90 anos da instituição, na quinta-feira (12), no Plenário
Nagib Haickel.

A solenidade foi presidida pelo chefe do Parlamento Estadual e contou com a presença do presidente da OAB
Seccional Maranhão, Kaio Saraiva, da vice-presidente da OAB-MA, Tatiana Costa, do desembargador Ricardo
Duailibe, de advogados e representantes da advocacia maranhense, além dos deputados estaduais Socorro
Waquim (PP), autora da homenagem; Wellington do Curso (PSC), Neto Evangelista (DEM) e César Pires (PSD).

Na ocasião, Othelino Neto falou sobre o protagonismo da instituição em momentos importantes para o país,
estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos cidadãos.

“Essa é uma homenagem não só da Assembleia Legislativa, mas um reconhecimento do povo do Maranhão. Não
há como se fazer justiça sem uma advocacia forte. A OAB tem levantado bandeiras importantes e em momentos
cruciais de dificuldade pelos quais o país já passou, sendo sempre essa voz ativa e de equilíbrio para a
manutenção das garantias constitucionais”, afirmou Othelino.

O chefe do Legislativo maranhense disse, ainda, que a homenagem é, também, uma reflexão sobre o papel da
instituição para o estado democrático de direito. “Que a OAB continue sendo essa instituição ativa e vigilante
para que ninguém se sinta no direito de se insurgir contra as regras que estão estabelecidas na Constituição”,
ressaltou o parlamentar.
Deputado Othelino Neto, o presidente da OAB-MA, Kaio Saraiva, e o desembargador Ricardo Duailibe, na
sessão solene em homenagem à OAB 

Orgulho

O presidente da OAB-MA, Kaio Saraiva, agradeceu à Assembleia Legislativa e ao povo do Maranhão pela
homenagem. “É uma honra poder representar com muito orgulho a advocacia do nosso estado. Não posso
deixar de agradecer essa justa homenagem à OAB, um reconhecimento feito não apenas às gestões, mas à
advocacia e à força da instituição, que contribuiu muito para o crescimento do país”, declarou.

A deputada Socorro Waquim (PP) afirmou que a OAB sempre foi decisiva na manutenção da democracia no país.
“São 90 anos de uma luta profícua e de muitos resultados positivos. Não podemos deixar de ressaltar o papel
fundamental da Ordem no aprimoramento das instituições constitucionais. A OAB é fundamental para garantir a
boa aplicação das leis, assim como na defesa ética dos advogados”, completou.
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Em homenagem à OAB, Othelino destaca importância da instituição para garantia dos preceitos
constitucionaisEm homenagem à OAB, Othelino destaca importância da instituição para garantia dos preceitos
constitucionaisO presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), destacou
o papel da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) na garantia dos preceitos constitucionais e do estado
democrático de direito, durante a sessão solene em homenagem aos 90 anos da instituição, na quinta-feira (12),
no Plenário Nagib Haickel.A solenidade foi presidida pelo chefe do Parlamento Estadual e contou com a
presença do presidente da OAB Seccional Maranhão, Kaio Saraiva, da vice-presidente da OAB-MA, Tatiana
Costa, do desembargador Ricardo Duailibe, de advogados e representantes da advocacia maranhense, além dos
deputados estaduais Socorro Waquim (PP), autora da homenagem; Wellington do Curso (PSC), Neto
Evangelista (DEM) e César Pires (PSD).Na ocasião, Othelino Neto falou sobre o protagonismo da instituição em
momentos importantes para o país, estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos cidadãos.?Essa
é uma homenagem não só da Assembleia Legislativa, mas um reconhecimento do povo do Maranhão. Não há
como se fazer justiça sem uma advocacia forte. A OAB tem levantado bandeiras importantes e em momentos
cruciais de dificuldade pelos quais o país já passou, sendo sempre essa voz ativa e de equilíbrio para a
manutenção das garantias constitucionais?, afirmou Othelino.O chefe do Legislativo maranhense disse, ainda,
que a homenagem é, também, uma reflexão sobre o papel da instituição para o estado democrático de direito.
?Que a OAB continue sendo essa instituição ativa e vigilante para que ninguém se sinta no direito de se insurgir
contra as regras que estão estabelecidas na Constituição?, ressaltou o parlamentar.Deputado Othelino Neto, o
presidente da OAB-MA, Kaio Saraiva, e o desembargador Ricardo Duailibe, na sessão solene em homenagem à
OAB OrgulhoO presidente da OAB-MA, Kaio Saraiva, agradeceu à Assembleia Legislativa e ao povo do
Maranhão pela homenagem. ?É uma honra poder representar com muito orgulho a advocacia do nosso estado.
Não posso deixar de agradecer essa justa homenagem à OAB, um reconhecimento feito não apenas às gestões,
mas à advocacia e à força da instituição, que contribuiu muito para o crescimento do país?, declarou.A
deputada Socorro Waquim (PP) afirmou que a OAB sempre foi decisiva na manutenção da democracia no país.
?São 90 anos de uma luta profícua e de muitos resultados positivos. Não podemos deixar de ressaltar o papel
fundamental da Ordem no aprimoramento das instituições constitucionais. A OAB é fundamental para garantir a
boa aplicação das leis, assim como na defesa ética dos advogados?, completou.
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O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), destacou o papel da
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) na garantia dos preceitos constitucionais e do estado democrático de
direito, durante a sessão solene em homenagem aos 90 anos da instituição, na quinta-feira (12), no Plenário
Nagib Haickel. A solenidade foi presidida pelo chefe do Parlamento Estadual e contou com a presença do
presidente da OAB Seccional Maranhão, Kaio Saraiva, da vice-presidente da OAB-MA, Tatiana Costa, do
desembargador Ricardo Duailibe, de advogados e representantes da advocacia maranhense, além dos
deputados estaduais Socorro Waquim (PP), autora da homenagem; Wellington do Curso (PSC), Neto
Evangelista (DEM) e César Pires (PSD). Na ocasião, Othelino Neto falou sobre o protagonismo da instituição em
momentos importantes para o país, estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos cidadãos.
"Essa é uma homenagem não só da Assembleia Legislativa, mas um reconhecimento do povo do Maranhão. Não
há como se fazer justiça sem uma advocacia forte. A OAB tem levantado bandeiras importantes e em momentos
cruciais de dificuldade pelos quais o país já passou, sendo sempre essa voz ativa e de equilíbrio para a
manutenção das garantias constitucionais", afirmou Othelino. O chefe do Legislativo maranhense disse, ainda,
que a homenagem é, também, uma reflexão sobre o papel da instituição para o estado democrático de direito.
"Que a OAB continue sendo essa instituição ativa e vigilante para que ninguém se sinta no direito de se insurgir
contra as regras que estão estabelecidas na Constituição", ressaltou o parlamentar.
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Em homenagem à OAB, Othelino destaca importância da
instituição para garantia dos preceitos constitucionais

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), destacou o papel da
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) na garantia dos preceitos constitucionais e do estado democrático de
direito, durante a sessão solene em homenagem aos 90 anos da instituição, nesta quinta-feira (12), no Plenário
Nagib Haickel.

A solenidade foi presidida pelo chefe do Parlamento Estadual e contou com a presença do presidente da OAB
Seccional Maranhão, Kaio Saraiva, da vice-presidente da OAB-MA, Tatiana Costa, do desembargador Ricardo
Duailibe, de advogados e representantes da advocacia maranhense, além dos deputados estaduais Socorro
Waquim (PP), autora da homenagem; Wellington do Curso (PSC), Neto Evangelista (DEM) e César Pires (PSD).
 
Na ocasião, Othelino Neto falou sobre o protagonismo da instituição em momentos importantes para o país,
estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos cidadãos.

“Essa é uma homenagem não só da Assembleia Legislativa, mas um reconhecimento do povo do Maranhão. Não
há como se fazer justiça sem uma advocacia forte. A OAB tem levantado bandeiras importantes e em momentos
cruciais de dificuldade pelos quais o país já passou, sendo sempre essa voz ativa e de equilíbrio para a
manutenção das garantias constitucionais”, afirmou Othelino.

O chefe do Legislativo maranhense disse, ainda, que a homenagem é, também, uma reflexão sobre o papel da
instituição para o estado democrático de direito. “Que a OAB continue sendo essa instituição ativa e vigilante
para que ninguém se sinta no direito de se insurgir contra as regras que estão estabelecidas na Constituição”,
ressaltou o parlamentar.

O presidente da OAB-MA, Kaio Saraiva, agradeceu à Assembleia Legislativa e ao povo do Maranhão pela
homenagem. “É uma honra poder representar com muito orgulho a advocacia do nosso estado. Não posso
deixar de agradecer essa justa homenagem à OAB, um reconhecimento feito não apenas às gestões, mas à
advocacia e à força da instituição, que contribuiu muito para o crescimento do país”, declarou.

A deputada Socorro Waquim (PP) afirmou que a OAB sempre foi decisiva na manutenção da democracia no país.
“São 90 anos de uma luta profícua e de muitos resultados positivos. Não podemos deixar de ressaltar o papel
fundamental da Ordem no aprimoramento das instituições constitucionais. A OAB é fundamental para garantir a
boa aplicação das leis, assim como na defesa ética dos advogados”, completou.
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Em homenagem à OAB, Othelino destaca importância da
instituição para garantia dos preceitos constitucionais

12 de maio de 2022 at 17:47Thales Castro
O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), destacou o papel da
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) na garantia dos preceitos constitucionais e do estado democrático de
direito, durante a sessão solene em homenagem aos 90 anos da instituição, nesta quinta-feira (12), no Plenário
Nagib Haickel.

A solenidade foi presidida pelo chefe do Parlamento Estadual e contou com a presença do presidente da OAB
Seccional Maranhão, Kaio Saraiva, da vice-presidente da OAB-MA, Tatiana Costa, do desembargador Ricardo
Duailibe, de advogados e representantes da advocacia maranhense, além dos deputados estaduais Socorro
Waquim (PP), autora da homenagem; Wellington do Curso (PSC), Neto Evangelista (DEM) e César Pires (PSD).

Na ocasião, Othelino Neto falou sobre o protagonismo da instituição em momentos importantes para o país,
estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos cidadãos.

“Essa é uma homenagem não só da Assembleia Legislativa, mas um reconhecimento do povo do Maranhão. Não
há como se fazer justiça sem uma advocacia forte. A OAB tem levantado bandeiras importantes e em momentos
cruciais de dificuldade pelos quais o país já passou, sendo sempre essa voz ativa e de equilíbrio para a
manutenção das garantias constitucionais”, afirmou Othelino.

O chefe do Legislativo maranhense disse, ainda, que a homenagem é, também, uma reflexão sobre o papel da
instituição para o estado democrático de direito. “Que a OAB continue sendo essa instituição ativa e vigilante
para que ninguém se sinta no direito de se insurgir contra as regras que estão estabelecidas na Constituição”,
ressaltou o parlamentar.

Orgulho

O presidente da OAB-MA, Kaio Saraiva, agradeceu à Assembleia Legislativa e ao povo do Maranhão pela
homenagem. “É uma honra poder representar com muito orgulho a advocacia do nosso estado. Não posso
deixar de agradecer essa justa homenagem à OAB, um reconhecimento feito não apenas às gestões, mas à
advocacia e à força da instituição, que contribuiu muito para o crescimento do país”, declarou.

A deputada Socorro Waquim (PP) afirmou que a OAB sempre foi decisiva na manutenção da democracia no país.
“São 90 anos de uma luta profícua e de muitos resultados positivos. Não podemos deixar de ressaltar o papel
fundamental da Ordem no aprimoramento das instituições constitucionais. A OAB é fundamental para garantir a
boa aplicação das leis, assim como na defesa ética dos advogados”, completou.
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Othelino destaca importância da OAB-MA nos seus 90 anos

Por Zeca Soares
12 de maio de 2022
Comente
   

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), destacou o papel da
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) na garantia dos preceitos constitucionais e do estado democrático de
direito, durante a sessão solene em homenagem aos 90 anos da instituição, nesta quinta-feira (12), no Plenário
Nagib Haickel.

A solenidade foi presidida pelo chefe do Parlamento Estadual e contou com a presença do presidente da OAB
Seccional Maranhão, Kaio Saraiva, da vice-presidente da OAB-MA, Tatiana Costa, do desembargador Ricardo
Duailibe, de advogados e representantes da advocacia maranhense, além dos deputados estaduais Socorro
Waquim (PP), autora da homenagem; Wellington do Curso (PSC), Neto Evangelista (DEM) e César Pires (PSD).

 Na ocasião, Othelino Neto falou sobre o protagonismo da instituição em momentos importantes para o país,
estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos cidadãos.

“Essa é uma homenagem não só da Assembleia Legislativa, mas um reconhecimento do povo do Maranhão. Não
há como se fazer justiça sem uma advocacia forte. A OAB tem levantado bandeiras importantes e em momentos
cruciais de dificuldade pelos quais o país já passou, sendo sempre essa voz ativa e de equilíbrio para a
manutenção das garantias constitucionais”, afirmou Othelino.

O chefe do Legislativo maranhense disse, ainda, que a homenagem é, também, uma reflexão sobre o papel da
instituição para o estado democrático de direito. “Que a OAB continue sendo essa instituição ativa e vigilante
para que ninguém se sinta no direito de se insurgir contra as regras que estão estabelecidas na Constituição”,
ressaltou o parlamentar.

O presidente da OAB-MA, Kaio Saraiva, agradeceu à Assembleia Legislativa e ao povo do Maranhão pela
homenagem. “É uma honra poder representar com muito orgulho a advocacia do nosso estado. Não posso
deixar de agradecer essa justa homenagem à OAB, um reconhecimento feito não apenas às gestões, mas à
advocacia e à força da instituição, que contribuiu muito para o crescimento do país”, declarou.

Foto: Dney Justino
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TJMA participa da 42ª Semana do Negro no Maranhão

 

A temática foi “Racismo Religioso no Brasil e no Maranhão

Por Assessoria
Publicado em 13 de maio de 2022 às 10:35
...
As ações do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) no combate ao racismo foram apresentadas durante a 42ª
Semana do Negro no Maranhão, realizada pelo Centro de Cultura Negra (CCN), no Palacete Gentil Braga. O
evento acontece até este sábado (14).

O coordenador do Comitê de Diversidade do TJMA, juiz Marco Adriano Ramos Fonsêca, participou da mesa de
abertura do evento, no dia 9 de maio, com a temática “Racismo Religioso no Brasil e no Maranhão”, que
também contou com a presença de representantes das religiões de matriz africana, além de outras instituições.

Na oportunidade, o magistrado destacou a Política Institucional Antidiscriminatória do Poder Judiciário do
Maranhão, a partir da criação do Comitê de Diversidade, conforme a Resolução nº 47 de 2020, que consiste em
um órgão auxiliar permanente da estrutura da Corte Estadual, com o objetivo de assegurar o respeito aos
direitos fundamentais dos diversos grupos da sociedade, garantindo-lhes o acesso à justiça contra qualquer tipo
de preconceito e violência, bem como promover a conscientização sobre a necessidade de respeito à
diversidade, visando à erradicação de preconceitos e práticas discriminatórias.

Durante a abertura do evento, o juiz Marco Adriano apresentou ações desenvolvidas pelo Judiciário e voltadas à
temática racial, tais como campanhas, lives, reuniões com movimentos sociais e instituições públicas, a exemplo
da Live Dia da Mulher Maranhense – Maria Firmina dos Reis; Dia Internacional da Luta contra a Discriminação
Racial; Live Dia Internacional em Memória das Vítimas da Escravidão e do Tráfico de Escravos. A realização do
Seletivo para Estagiários com 30% das vagas para negros também foi apresentada como mais uma ação
afirmativa do Judiciário maranhense.

“Mais do que trazer um dispositivo normativo e as ações, o Comitê está aberto ao diálogo para fortalecer ações
que contemplem os grupos vulnerabilizados”, ressaltou o juiz.

As servidoras do TJMA e membras do Comitê, Bianca Bezerra, Joseane Cantanhede e Joelma Nascimento,
também participaram do evento.

RODA DE DIÁLOGO

A Diretoria do Fórum de Presidente Dutra e o Comitê de Diversidade do Tribunal de Justiça do Maranhão
(TJMA), em parceria com a Escola Superior da Magistratura (ESMAM), realizam, nesta sexta-feira, dia 13 de
maio, às 15h, Roda de Diálogo sobre Gestão e o Racismo Institucional.



O evento virtual – coordenado pela juíza Michele Amorim Sancho – é destinado a juízes, juízas, servidores e
servidoras do Judiciário, com acesso pelo LINK.

Participará como palestrante o professor Thiago Viana, membro da Comissão de Igualdade Racial da OAB/DF,
doutorando em Direito, Estado e Constituição (UnB), mestre em Direito (UFMA) e professor da Pós-graduação
em Direito da UNDB e do Centro Universitário e da Escola Superior do MP/MA.

COMITÊ DE DIVERSIDADE

O Comitê de Diversidade do TJMA completa, nesta sexta-feira (13), um ano da inauguração da sua atual sede. A
estrutura fortaleceu o trabalho do órgão, que tem como objetivo trabalhar a política de Diversidade, no Poder
Judiciário do Maranhão, com o enfrentamento à discriminação e o preconceito, a partir de seis principais eixos:
combate ao racismo, gordofobia, LGBTFobia, Capacitismo, Etarismo e Sexismo. O diálogo com as instituições,
os movimentos e organizações sociais instrumentalizam o Comitê em suas ações.

O órgão funciona no Centro Guaxenduba, casarão situado na Rua de Nazaré, n° 58, próximo ao Palácio da
Justiça, no Centro Histórico de São Luís.
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Agência Assembleia

icone-whatsapp
Dney Justino
Em homenagem à OAB, Othelino destaca importância da instituição para garantia dos preceitos constitucionais
Othelino Neto, Kaio Saraiva, Tatiana Costa, Tarcísio Araújo, Carlos Duailibe e Socorro Waquim, durante a
sessão solene
O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), destacou o papel da
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) na garantia dos preceitos constitucionais e do estado democrático de
direito, durante a sessão solene em homenagem aos 90 anos da instituição, nesta quinta-feira (12), no Plenário
Nagib Haickel.  

A solenidade foi presidida pelo chefe do Parlamento Estadual e contou com a presença do presidente da OAB
Seccional Maranhão, Kaio Saraiva, da vice-presidente da OAB-MA, Tatiana Costa, do desembargador Ricardo
Duailibe, de advogados e representantes da advocacia maranhense, além dos deputados estaduais Socorro
Waquim (PP), autora da homenagem; Wellington do Curso (PSC), Neto Evangelista (DEM) e César Pires (PSD).

 Na ocasião, Othelino Neto falou sobre o protagonismo da instituição em momentos importantes para o país,
estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos cidadãos.  

 “Essa é uma homenagem não só da Assembleia Legislativa, mas um reconhecimento do povo do Maranhão.
Não há como se fazer justiça sem uma advocacia forte. A OAB tem levantado bandeiras importantes e em
momentos cruciais de dificuldade pelos quais o país já passou, sendo sempre essa voz ativa e de equilíbrio para
a manutenção das garantias constitucionais”, afirmou Othelino.   

O chefe do Legislativo maranhense disse, ainda, que a homenagem é, também, uma reflexão sobre o papel da
instituição para o estado democrático de direito. “Que a OAB continue sendo essa instituição ativa e vigilante
para que ninguém se sinta no direito de se insurgir contra as regras que estão estabelecidas na Constituição”,
ressaltou o parlamentar. 

Dney Justino
Deputado Othelino Neto, o presidente da OAB-MA, Kaio Saraiva, e o desembargador Ricardo Duailibe, na
sessão solene em homenagem à OAB 
Deputado Othelino Neto, o presidente da OAB-MA, Kaio Saraiva, e o desembargador Ricardo Duailibe, na
sessão solene em homenagem à OAB
Orgulho

O presidente da OAB-MA, Kaio Saraiva, agradeceu à Assembleia Legislativa e ao povo do Maranhão pela
homenagem. “É uma honra poder representar com muito orgulho a advocacia do nosso estado. Não posso
deixar de agradecer essa justa homenagem à OAB, um reconhecimento feito não apenas às gestões, mas à



advocacia e à força da instituição, que contribuiu muito para o crescimento do país”, declarou. 
 
A deputada Socorro Waquim (PP) afirmou que a OAB sempre foi decisiva na manutenção da democracia no país.
“São 90 anos de uma luta profícua e de muitos resultados positivos. Não podemos deixar de ressaltar o papel
fundamental da Ordem no aprimoramento das instituições constitucionais. A OAB é fundamental para garantir a
boa aplicação das leis, assim como na defesa ética dos advogados”, completou.

Elias Auê
Sessão solene em homenagem à OAB, realizada na Assembleia Legislativa do Maranhão 
Sessão solene em homenagem à OAB, realizada na Assembleia Legislativa do Maranhão
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Sessão solene: Assembleia homenageia OAB-MA em celebração aos
90 anos da instituição

Agência Assembleia

icone-whatsapp
Elias Auê - Agência Assembleia
Sessão solene: Assembleia homenageia OAB-MA em celebração aos 90 anos da instituição 
Othelino Neto presidiu a sessão solene em comemoração aos 90 anos da Ordem dos Advogados do Brasil no
Maranhão
A Assembleia Legislativa do Maranhão realizou, na manhã desta quinta-feira (12), sessão solene em
comemoração aos 90 anos da Ordem dos Advogados do Brasil no Maranhão (OAB/MA). A cerimônia foi
comandada pelo presidente da Casa, deputado Othelino Neto (PCdoB). A homenagem foi proposta pela
deputada estadual Socorro Waquim (PP).

Compuseram a mesa dos trabalhos o presidente da OAB/MA, Kaio Saraiva, a vice-presidente da OAB/MA,
Tatiana Costa, o vice-presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ/MA), desembargador Ricardo Duailibe;
e o procurador-geral da Assembleia, Tarcísio Araújo.

Participaram também da solenidade, entre outras autoridades, os deputados estaduais Wellington do Curso
(PSC), Roberto Costa (MDB), Neto Evangelista (PDT) e César Pires (PSD), além de advogados, representantes
da advocacia maranhense, dirigentes da Assembleia e convidados.

Na ocasião, Othelino Neto falou sobre o protagonismo da instituição em momentos importantes para o país,
estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos cidadãos. “Essa é uma homenagem não só da
Assembleia Legislativa, mas um reconhecimento do povo do Maranhão. Não há como se fazer justiça sem uma
advocacia forte. A OAB tem levantado bandeiras importantes e em momentos cruciais de dificuldade pelos quais
o país já passou, sendo sempre essa voz ativa e de equilíbrio para a manutenção das garantias constitucionais”,
afirmou Othelino.   

Elias Auê - Agência Assembleia
A solenidade foi prestigiada por advogados, representantes da advocacia maranhense, entre outras autoridades
A solenidade foi prestigiada por advogados, representantes da advocacia maranhense, entre outras autoridades
Kaio Saraiva, que é o mais jovem presidente eleito na OAB, com 34 anos, agradeceu ao povo do Maranhão.
“Cumprimento toda a advocacia maranhense. A OAB é a instituição de maior credibilidade desse país. E esse
reconhecimento é feito em razão da sua força. Prestamos e continuaremos a prestar serviços relevantes à
sociedade. Somos fortes porque temos advogadas e advogados destemidos que honram sua missão”, afirmou.

A deputada Socorro Waquim, propositora da homenagem, destacou a importância da OAB pelo papel singular
em defesa da lei, da justiça, dos direitos humanos, da ética, da Constituição e do estado democrático de direito.

“É quase um século de uma luta profícua e com muitos resultados positivos. A  Ordem cumpre um papel
fundamental no aprimoramento das instituições democráticas. Deixou seu traço indelével na Carta Magna de



1988. Cumpriu também um papel relevante durante a pandemia de Covid-19 para que prevalecesse a ciência e
muitas vidas pudessem ser salvas. Rendemos nossas homenagens aos homens e mulheres honrosos que fazem
essa instituição e se dedicam, diariamente, a servir a advocacia e a democracia”, afirmou Socorro Waquim.

Elias Auê - Agência Assembleia
Kaio Saraiva, presidente da OAB, destacou a credibilidade da instituição e seu papel na defesa da justiça e da
democracia
Kaio Saraiva, presidente da OAB, destacou a credibilidade da instituição e seu papel na defesa da justiça e da
democracia
A vice-presidente da OAB-MA, Tatiana Costa, agradeceu o reconhecimento da Assembleia aos serviços
prestados pela OAB/MA. “Comemoramos 90 anos, hoje, porque muitos lutaram lá atrás. Somos uma das
instituições mais importantes do país. A Ordem é essencial à administração da Justiça. Cada um de nós,
advogados, contribuiu e contribui para a nossa luta. Nossa missão vai além da advocacia. Agradeço a cada
parlamentar por esse reconhecimento”, disse.

Presente à solenidade, o ex-presidente da OAB/MA (1985-1989), Carlos Sebastião Silva Nina, falou em nome
dos 22 demais ex-dirigentes da instituição, lembrando as lutas históricas travadas pela entidade em defesa da
democracia no Brasil, como a resistência à Ditadura Militar, por exemplo.

“Louvo a iniciativa do Parlamento Estadual em reconhecer a importância da OAB/MA e sua história de serviços
prestados à sociedade maranhense. Desejo êxito à nova gestão, sob o comando de Kaio Saraiva, que toma posse
nesta sexta-feira (13). Peço a ele que resgate a independência da OAB/MA para que, assim, ela reassuma a
importância que sempre teve nas lutas em defesa dos cidadãos maranhenses”, ressaltou.

Elias Auê - Agência Assembleia
Socorro Waquim ressaltou a importância da OAB em defesa da lei,  dos direitos humanos, da ética e da
Constituição 
Socorro Waquim ressaltou a importância da OAB em defesa da lei, dos direitos humanos, da ética e da
Constituição
Reconhecimento

Os deputados Wellington do Curso e Neto Evangelista também ressaltaram a importância da OAB para a
democracia e a garantia dos direitos dos cidadãos.

“Prestamos uma justa homenagem a uma das mais importantes e confiáveis instituições brasileiras. Sempre que
procuramos a OAB, encontramos respostas. É uma parceira de todas as horas na defesa dos direitos dos
cidadãos”, disse Wellington.

“A OAB/MA tem contribuído significativamente para o desenvolvimento do Maranhão, cumprindo o seu papel de
guardião do Estado Democrático de Direito e da democracia”, afirmou Neto Evangelista.

O desembargador Ricardo Duailibe disse que a homenagem foi mais do que justa. “A OAB é imprescindível para
o equilíbrio do estado democrático de direito. Eu me senti honrado não só por representar o TJ/MA, mas,
principalmente, porque eu venho da advocacia”, destacou.
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Novos conciliadores são capacitados em Balsas e Caxias

A Escola Superior da Magistratura (ESMAM) está capacitando mais duas turmas do Curso de Formação de
Conciliadores e Mediadores do Tribunal de Justiça do Maranhão, nos polos de Balsas e Caxias. Participam das
atividades servidores e servidoras do TJMA, além de acadêmicos de instituições de ensino superior parceiras do
Núcleo Permanente de Mediação e Concilição (NUPEMEC). As aulas teóricas, com duração de 40 horas,
prosseguem até sexta-feira (13). A fase prática, com estágio supervisionado, seguirá cronograma dos Centros
de Conciliação (CEJUSC) locais.

 

No Sul do Maranhão, as aulas acontecem presencialmente na sede da UniBalsas, e em Caxias, na FACEMA -
ambas parceiras institucionisl do TJMA. Participam como instrutores(as) Martina Lobato, Alan Farias,
Washington Coelho e Maria Isalete Barreto - conciliadores e mediadores judiciais do Tribunal de Justiça,
capacitados pelo Conselho Nacional de Justiça (CNJ) e pela ESMAM.

FORMAÇÃO DE CONCILIADORES - BALSAS

No Sul do Maranhão, as aulas presenciais acontecem na sede da UniBalsas, ministradas por Martina Lobato e
Alan Farias

Em todo o Estado, serão ofertadas 240 vagas, divididas em quinze turmas (16 alunos), com aulas nas
modalidades presencial e a distância. Podem se inscrever servidores(as) do Judiciário e o público externo (8
vagas), oriundo de instituições de ensino superior parceiras, que serão inscritos diretamente pelo
NUPEMEC/TJMA.

SOBRE O CURSO

A duração é de 100 horas, sendo 40 horas de fundamentação teórica e 60 horas de prática (estágio
supervisionado). As atividades são executadas pela ESMAM, em parceria com o NUPEMEC/TJMA.

Os cursos são ministrados em co-docência em todas as suas fases, com tutores-formadores já capacitados pela
ESMAM. As aulas serão ofertadas na modalidade híbrida (pela plataforma EAD-ESMAM, remota por
videoconferência ou presencial, nas comarcas especificadas no edital), considerando todas as fases e os
objetivos do processo de ensino e aprendizagem.

A formação segue as determinações contidas na Portaria ENFAM Nº 05/2017, bem como na Resolução Nº
2/2020 - TJMA e Portaria-GP Nº 64/2021, instrumentos normativos de leitura obrigatória, para o devido
desenvolvimento d
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TJMA promove Conciliação Itinerante em Balsas

O Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) irá promover, no período de 16 a 20 de maio, a 4ª edição de 2022 do
projeto Conciliação Itinerante. Desta vez, a ação será realizada em Balsas.

 

O evento acontecerá no Fórum da comarca (Rua Dr. Jamildo, nº 404, Potosi), das 8h às 18h. Na oportunidade,
cidadãos e cidadãs poderão solucionar demandas processuais (com ação judicial em andamento) e
pré-processuais (sem ação judicial), de forma rápida, efetiva e gratuita.

A iniciativa é promovida pelo Núcleo Permanente de Métodos Consensuais de Solução de Conflitos
(Nupemec/TJMA), presidido pelo desembargador José Gonçalo de Sousa Filho, e coordenado pelo juiz Marcelo
Oka, com o intuito de aproximar a Justiça da população e estimular a pacificação social.

O presidente do Nupemec/TJMA, desembargador José Gonçalo Filho, ressalta que a Conciliação Itinerante visa
facilitar o acesso da sociedade ao Poder Judiciário do Maranhão. “O Poder Judiciário tem implementado
diversas ações com o objetivo de facilitar a vida da população maranhense. Neste sentido, a Conciliação
Itinerante busca garantir o acesso à Justiça, de forma mais rápida e simples, aos cidadãos e cidadãs”, pontuou.

PARCERIA

A Conciliação Itinerante em Balsas é organizada em parceria com a Diretoria do Fórum da comarca, com apoio
de diversas instituições.

A pauta de audiências do mutirão já possui mais de 1.000 processos agendados, cujas partes já foram
previamente intimadas.

Atualmente, o juiz Douglas Lima da Guia é o diretor do Fórum de Balsas.

DEMANDAS

Durante o evento, os cidadãos e as cidadãs poderão solucionar demandas processuais de natureza cível ou de
família, tais como: alimentos, investigação de paternidade, divórcio, reconhecimento ou dissolução de união
estável.

DOCUMENTOS

Para participar de uma sessão de conciliação durante o projeto, o cidadão ou cidadã deve comparecer ao Fórum,
com documentos pessoais (comprovante de residência, RG, CPF, carteira do SUS, carteira de vacinação,



certidão de nascimento – em caso de menor) e comprobatórios da demanda (a depender de cada caso).

PLATAFORMA

O TJMA também irá oferecer serviços de acesso e orientação de uso da plataforma consumidor.gov.br, que hoje
conta com a adesão de mais de 880 empresas, para a solução de conflitos, por meio digital.

AGROBALSAS

Durante esta 4ª edição de 2022 da Conciliação Itinerante, o Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) também
participará do maior evento de agronegócios do Maranhão – AgroBalsas – que acontecerá na Fazenda Sol
Nascente, de 16 a 20 de maio.

No stand do TJMA, a população terá direito à consulta processual, pedidos de informação, cadastro de
audiências de conciliação e orientações em geral.

No local, as empresas também serão incentivadas a aderirem ao programa de reconhecimento “Empresa Amiga
da Justiça”. A participação tem inscrição voluntária, por meio da subscrição de um Termo de Compromisso
Público firmado entre o TJMA e a empresa. O “Selo de Reconhecimento Empresa Amiga da Justiça no Maranhão”
é um certificado concedido nas categorias Diamante, Ouro, Prata e Bronze, por meio de pontuações com base
em critérios que envolvem a Política Judiciária Nacional de tratamento adequado de conflitos.

Durante a programação, no dia 18 de maio, às 17h, o Tribunal de Justiça também irá realizar casamentos
comunitários, no local. No mesmo dia, às 19h, haverá panfletagem da Campanha Bela Infância, promovida pela
Rede de Proteção à Criança e ao Adolescente de Balsas (Tribunal de Justiça, Ministério Público, Defensoria
Pública e demais instituições de segurança e assistência social).

O evento AgroBalsas reunirá instituições, empresários, estudantes, varejistas, produtores rurais, prestadores de
serviços, durante uma vasta programação de palestras e stands com exposições.

MAIS INFORMAÇÕES

Para mais informações: Telejudiciário (98) 3194.5555; 0800-7071581; e-mail conciliar@tjma.jus.br; (98)
3198.4558 (WhatsApp Business).
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Tribunal de Justiça promove serviços de conciliação jurídica em
Balsas

Evento 'Conciliação Itinerante' acontece entre os dias 16 a 20 de maio. Cidadão poderão solucionar processos
de natureza cível ou de família.

O Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA), promove entre 16 a 20 de maio, mais uma edição do projeto
'Conciliação Itinerante', na sede do Fórum da comarca em Balsas, cidade localizada a 810 km de São Luís.

O objetivo do evento é que o cidadão possa solucionar processos de natureza cível ou de família, como
alimentos, investigação de paternidade, divórcio, reconhecimento ou dissolução de união estável.

O evento acontece das 8h às 18h. Os cidadãos poderão solucionar também demandas processuais (com ação
judicial em andamento) e pré-processuais (sem ação judicial), de natureza cível ou de família.

A iniciativa é promovida pelo Núcleo Permanente de Métodos Consensuais de Solução de Conflitos
(Nupemec/TJMA).

Para participar da sessão de conciliação, os interessados devem comparecer ao Fórum com documentos
pessoais (comprovante de residência, RG, CPF, carteira do SUS, carteira de vacinação, certidão de nascimento -
em caso de pessoas menores) e comprobatórios da demanda (a depender de cada caso).

AgroBalsas
O TJ-MA também vai participar da edição deste ano da AgroBalsas, que acontece entre os dias 16 a 20 de maio,
na Fazenda Sol Nascente.

No stand do TJ, das 8h às 18h, a população terá direito a consulta processual, pedidos de informação, cadastro
de audiências de conciliação e orientações em geral. Empresas também serão incentivadas a aderirem ao
reconhecimento 'Empresa Amiga da Justiça'.

O Tribunal de Justiça também vai promover casamentos comunitários no local.
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Othelino Neto destaca importância da OAB para a democracia

Segundo o presidente da Alema, a instituição é importante na garantia dos preceitos constitucionais

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), destacou o papel da
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) na garantia dos preceitos constitucionais e do estado democrático de
direito, durante a sessão solene em homenagem aos 90 anos da instituição, nesta quinta-feira (12), no Plenário
Nagib Haickel.

A solenidade foi presidida pelo chefe do Parlamento Estadual e contou com a presença do presidente da OAB
Seccional Maranhão, Kaio Saraiva, da vice-presidente da OAB-MA, Tatiana Costa, do desembargador Ricardo
Duailibe, de advogados e representantes da advocacia maranhense, além dos deputados estaduais Socorro
Waquim (PP), autora da homenagem; Wellington do Curso (PSC), Neto Evangelista (DEM) e César Pires (PSD).

Na ocasião, Othelino Neto falou sobre o protagonismo da instituição em momentos importantes para o país,
estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos cidadãos.

“Essa é uma homenagem não só da Assembleia Legislativa, mas um reconhecimento do povo do Maranhão. Não
há como se fazer justiça sem uma advocacia forte. A OAB tem levantado bandeiras importantes e em momentos
cruciais de dificuldade pelos quais o país já passou, sendo sempre essa voz ativa e de equilíbrio para a
manutenção das garantias constitucionais”, afirmou Othelino.

O chefe do Legislativo maranhense disse, ainda, que a homenagem é, também, uma reflexão sobre o papel da
instituição para o estado democrático de direito. “Que a OAB continue sendo essa instituição ativa e vigilante
para que ninguém se sinta no direito de se insurgir contra as regras que estão estabelecidas na Constituição”,
ressaltou o parlamentar.
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TJMA restabelece horário de funcionamento das 8h às 18h

O pedido foi feito pela Ordem dos Advogados do Brasil (OAB)
Foto de João Filho João Filho

Cumprindo, mais uma vez, o seu papel constitucional em defesa da advocacia e da sociedade, a OAB Maranhão
construiu diálogo com o TJMA a respeito do retorno das atividades em horário integral e, na tarde da última
terça-feira (10), obteve uma importante conquista com a Resolução nº 56/2022, que restabeleceu o horário de
funcionamento ordinário do Judiciário no Maranhão, e também o atendimento ao público, de segunda a
sexta-feira, das 8h às 18h, a partir do dia 16 de maio de 2022.

A vitória veio após o presidente da OAB Maranhão, Kaio Saraiva, protocolar no TJ Maranhão o ofício OF.
OAB-MA Nº 30/2022 – GP renovando requerimento de retomada do horário de funcionamento das 8h às 18h das
atividades presenciais no Poder Judiciário do Estado do Maranhão.

Em sua justificativa, a Ordem Maranhense observou que a retomada do atendimento a advocacia e à sociedade,
além de não limitar o ambiente de trabalho aos servidores e magistrados, também evitará aglomerações e
otimizará as atividades jurisdicionais, contribuindo para a celeridade processual e melhor prestação
jurisdicional.

“Uma medida acertada que só tem a contribuir para boa prestação jurisdicional. Apesar dos avanços do Online,
o presencial deve ser a regra e a retomada do horário de funcionamento das 08:00 às 18:00 atende a um anseio
de toda a advocacia maranhense, só tem a contribuir com o combate à morosidade processual e o pleno
atendimento da advocacia e das partes”, colocou o presidente Kaio Saraiva.

Em suas ponderações para o pedido de retorno das atividades do judiciário ao tempo integral, a OAB Maranhão
destacou ainda que os empecilhos criados pela pandemia geraram o acúmulo de atos processuais que só podem
ser realizados na modalidade presencial, da taxa de congestionamento processual e um represamento de
processos em algumas unidades.

A resolução do Tribunal de Justiça considerou, além do pedido da OAB Maranhão, o Decreto Estadual nº
37.492/2022, que flexibilizou medidas de contenção à Covid-19 em razão da redução do número de casos e
também do elevado percentual de vacinação da população, além da Portaria-GP nº 215/2012 que determinou o
retorno 100% presencial dos servidores e servidoras do Poder Judiciário a partir de 1º de abril de 2022.

BREVE HISTÓRICO

Durante a pandemia do COVID-19 o Tribunal de Justiça do Maranhão reduziu o horário de funcionamento
presencial das 08:00 às 15:00, e o horário de atendimento as partes e Advogados das 08:00 às 13:00.

Com a redução da taxa de contágio e a melhora nos índices de ocupação hospitalar a OAB Maranhão requereu,
ainda em 2021, o retorno ao horário de funcionamento e atendimento de partes e advogados no horário das



08:00 às 18:00, pleito esse reiterado pela nova diretoria da OAB e atendido na tarde de hoje pela diretoria do
TJMA.

Do Blog do Clodoaldo Corrêa
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Assembleia concede Medalha Manuel Beckman aos
desembargadores José Jorge e José Joaquim Figueiredo dos Anjos

A sessão solene foi realizada na manhã desta sexta-feira (13), na Assembleia Legislativa do Maranhão.

SÃO LUÍS - Em sessão solene realizada na manhã desta sexta-feira (13), a Assembleia Legislativa do Maranhão
concedeu a Medalha do Mérito Legislativo ‘Manuel Beckman’ aos desembargadores José Jorge Figueiredo dos
Anjos, presidente do Tribunal Regional Eleitoral do Maranhão (TRE/MA), e José Joaquim Figueiredo dos Anjos,
diretor da Escola Superior da Magistratura  do Estado do Maranhão (ESMAM).

O presidente da Casa, deputado Othelino Neto (PCdoB), que presidiu a solenidade, é o autor das proposições
concedidas por meio das Resoluções Legislativas 861/2018 e 891/2018, originárias dos Projetos de Resolução
Legislativa nº 047/2017 e 046/2018.

Além dos homenageados, compuseram a mesa de honra o desembargador Marcelino Chaves Everton,
representando o presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), desembargador Paulo Vélten; a
vice-presidente do TRE/MA, desembargadora Ângela Salazar; o procurador geral de Justiça do  Maranhão,
Eduardo Nicolau; a segunda vice-presidente da Associação dos Magistrados do Maranhão  (AMAM), Suely de
Oliveira Santos; e o presidente da OAB/MA, Kaio Saraiva.

Reconhecimento

Em seu pronunciamento, o presidente da Assembleia disse que os homenageados têm muitos serviços prestados
ao Maranhão.

“Na verdade, esta é uma homenagem que a Assembleia presta a todo o Poder Judiciário do Maranhão em
reconhecimento aos serviços prestados ao povo maranhense. É um ato que simboliza o respeito que esta Casa
nutre pelo Judiciário, ao mesmo tempo, reafirma a relação harmônica entre os poderes constituídos do Estado
do Maranhão. Nós temos convicção de que as instituições necessitam ser fortalecidas e que os poderes
precisam estabelecer uma relação harmônica, pois quem ganha com isso é a sociedade”, afirmou Othelino Neto.

Agradecimentos

“O bom nome vale mais que do que as muitas riquezas; e o ser estimado é melhor do que ter prata e ouro”
(Provérbios; 22-1). Com essas palavras iniciais, o desembargador José Jorge agradeceu a comenda. “Ela provém
do reconhecimento do Parlamento Estadual pelos longínquos serviços prestados aos maranhenses. Agradeço à
Assembleia pelo reconhecimento de nosso trabalho”,

José Jorge compartilhou a honraria com os seus familiares e revelou ter sido surpreendido. “A homenagem
surpreendeu-me e alegrou o meu coração por ser fruto da semeadura empreendida na carreira que resolvi
seguir. Esta comenda impõe a responsabilidade de ontem e de todo sempre de conduzir-me com respeito e ética,



mantendo-me sempre digno de tamanha honraria”, completou.

“Ser agraciado com a Medalha do Mérito Legislativo Manuel Beckman muito me orgulha e é paradoxal, uma
vez que todas as minhas atitudes sempre tiveram uma conotação impessoal, motivada pela defesa intransigente
dos princípios constitucionais e de preceitos de caráter universal. Receber essa comenda implica dizer que
estou trilhando o caminho correto. Agradeço a Assembleia a concessão dessa honraria, que me provoca orgulho
e gratidão”, afirmou o desembargador José Joaquim Figueiredo em seu pronunciamento.

Merecimento

Participaram também do evento, dentre outras autoridades, os deputados Wellington do Curso (PSC) e Pará
Figueiredo (PL), filho e sobrinho dos homenageados; o vereador Francisco Carvalho (PSC), de São Luís, além de
familiares, convidados, amigos, dirigentes da Assembleia, membros da magistratura e dezenas de advogados.

O deputado Wellington do Curso disse que a concessão das medalhas aos homenageados mostra o respeito que
o Poder Legislativo Estadual tem pelo Poder Judiciário e, ao mesmo tempo, o carinho e reconhecimento do
trabalho prestado ao povo maranhense por ambos desembargadores.

O deputado Pará Figueiredo disse ser um momento de muita emoção e orgulho. “Meu pai (José Joaquim) e meu
tio (José Jorge) são merecedores dessa homenagem pelos serviços prestados ao Maranhão. Agradeço aos meus
pares pelo reconhecimento”, frisou.

O vereador Francisco Carvalho disse ser uma justa homenagem. “São dois magistrados competentes e
estudiosos. Nada mais justo do que esse reconhecimento”.

Kaio Saraiva disse também ser um justo reconhecimento ao serviço prestado por ambos ao Poder Judiciário e à
sociedade maranhense. “Parabenizo o presidente da Assembleia por essa inciativa”, acrescentou.
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SÃO LUÍS - O presidente da seccional maranhense da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB-MA), Kaio Saraiva,
destacou a importância da retomada do atendimento presencial no Judiciário do Maranhão das 8h às 18h. Com
a redução das restrições sanitárias decorrentes da pandemia, o horário deixa de ser até as 13h. Em conversa
com o Imirante, Saraiva comentou o pedido da Associação dos Magistrados do Maranhão (AMA) pela
permanência do atendimento presencial no horário adotado no início deste ano (das 8h às 13h). O presidente da
OAB falou ainda de avanços da advocacia maranhense, a exemplo da aprovação de Projeto de Lei 5284 que
altera o Estatuto da OAB e reforça as prerrogativas dos advogados. Assista acima à íntegra da entrevista. Leia
também: 90 anos da OAB é destaque na Assembleia Legislativa José Sarney recebe homenagem ao renovar
carteira da OAB-MA AL aprova pedido sobre mulheres em listas da OAB para o TJMA Leia outras notícias em
Imirante.com. Siga, também, o Imirante nas redes sociais Twitter e Instagram e curta nossa página no
Facebook e Youtube. Envie informações à Redação do Portal por meio do Whatsapp pelo telefone (98)
99209-2383.
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Coluna Assembleia em Ação - 12/05

Homenagem à OAB/MA

O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), destacou o papel da
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) na garantia dos preceitos constitucionais e do estado democrático de
direito, durante a sessão solene em homenagem aos 90 anos da instituição, nesta quinta-feira (12), no Plenário
Nagib Haickel.

Sessão solene em homenagem aos 90 anos da OAB/MA. (Foto: Agência Assembleia)
Sessão solene em homenagem aos 90 anos da OAB/MA. (Foto: Agência Assembleia)
A solenidade foi presidida pelo chefe do Parlamento Estadual e contou com a presença do presidente da OAB
Seccional Maranhão, Kaio Saraiva, da vice-presidente da OAB-MA, Tatiana Costa, do desembargador Ricardo
Duailibe, de advogados e representantes da advocacia maranhense, além dos deputados estaduais Socorro
Waquim (PP), autora da homenagem; Wellington do Curso (PSC), Neto Evangelista (DEM) e César Pires (PSD).
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Encontro Estadual de Notários e Registradores acontece em São
Luís

O evento acontece neste sábado (14), no auditório Madalena Serejo, no Fórum Desembargador Sarney Costa,
no bairro do Calhau.
Divulgação / Assessoria

12/05/2022 às 19h12 - Atualizada em 12/05/2022 às 19h13
O evento vai acontecer no Fórum Desembargador Sarney Costa.
O evento vai acontecer no Fórum Desembargador Sarney Costa. (Foto: Divulgação / TJMA)
SÃO LUÍS - A capital maranhense vai sediar, neste sábado (14), o Encontro Estadual de Notários e
Registradores do Maranhão, que será realizado no auditório Madalena Serejo, no Fórum Desembargador
Sarney Costa, no bairro do Calhau.

O Encontro, que tem como tema principal “O novo código de normas da Corregedoria Geral da Justiça do
Maranhão (CGJ/MA) - PROVIMENTO CGJ-MA Nº 16, de 28 de abril de 2022, tem o objetivo de reunir notários,
registradores, funcionários de cartórios, advogados, estudantes de direito e a sociedade em geral para
promover e fortalecer discussões sobre temas que envolvem os cartórios nos últimos tempos, além de abrir
espaço para a troca de conhecimentos com grandes nomes da área notarial e registral do país.

O evento é uma realização da Associação dos Notários e Registradores do Estado do Maranhão (ANOREG/MA),
e conta com o apoio do Instituto de Estudos de Protesto de Títulos do Brasil – Seção Maranhão (IEPTB/MA), da
Associação Nacional dos Registradores de Pessoas Naturais do Estado do Maranhão (ARPEN/MA), do Colégio
Notarial do Brasil – Seção Maranhão (CNB/MA), do Instituto de Registro Imobiliário do Brasil – Seção
Maranhão (IRIB/MA), do Instituto de Registro de Títulos e Documentos e de Pessoas Jurídicas do Brasil – Seção
Maranhão (IRTDPJ/MA) e da Associação de Titulares de Cartórios do Maranhão (ATC/MA) e da Associação
Nacional dos Registradores de Pessoas Naturais do Brasil (ARPEN/BR).

Além de palestras de extrema importância para o extrajudicial e a sociedade, o evento terá homenagens a
grandes nomes do judiciário maranhense como o novo presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA),
Des. Paulo Velten e do novo corregedor-geral do estado, Des. José de Ribamar Froz Sobrinho. Para finalizar, o
evento terá a eleição da nova mesa diretora da Associação dos Notários e Registradores do Estado do Maranhão
(ANOREG-MA).

Para o presidente da Associação dos Notários e Registradores do Estado do Maranhão (ANOREG-MA), Lucas
Semeghini, o evento é bastante esperado por toda a classe cartorária e também aos interessados pelo tema.
“Esse será o primeiro encontro presencial que teremos depois de muito tempo por conta da pandemia. Estamos
preparando um evento com muito conhecimento sobre um assunto tão importante como o Novo Código de
Normas Corregedoria Geral da Justiça do Maranhão (CGJ/MA). Esperamos que este encontro seja de grande
aprendizado para todos”, concluiu.

Sobre o novo código de normas



A Corregedoria Geral da Justiça do Maranhão (CGJ-MA) apresentou, dia 27 de abril, a versão atualizada do
Código de Normas, que reúne as regras sobre os serviços forenses e extrajudiciais e atos administrativos
emitidos pelo órgão corregedor do Judiciário, como provimentos, circulares e demais atos administrativos. A
atualização da norma resultou do trabalho de um ano e meio da comissão de juízes, servidores e delegatários de
cartórios, criada pelo então corregedor-geral da Justiça do Maranhão, Desembargador Paulo Velten, hoje
presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ-MA). 

A atualização consistia em uma necessidade que decorreu da natural evolução do Judiciário nos últimos anos,
que passou pela migração para os sistemas eletrônicos de movimentação processual (PJe), o sistema de
execução penal (SEEU); os sistemas de tramitação de processos administrativos, além das alterações
promovidas no âmbito legislativo e aquelas que resultam da atuação do Conselho Nacional de Justiça. 

O Código de Normas foi instituído por Provimento (Provimento nº 11, de 8 de outubro de 2013) e somente por
essa forma pode ser alterado. Constitui um importante instrumento de regulação dos serviços judiciais e
extrajudiciais do Estado, por meio do qual a corregedoria exerce o seu papel de orientadora de magistrados,
servidores e delegatário dos serviços extrajudiciais.

Confira o novo Código de Normas da Corregedoria Geral da Justiça do Maranhão (CGJ/MA) - PROVIMENTO
CGJ-MA Nº 16, de 28 de abril de 2022: https://www.protestoma.com.br/images/downloads-id_233.pdf

SOBRE O EVENTO:
Encontro Estadual de Notários e Registradores do Maranhão

Data: 14 de maio de 2022

Horário: 8h às 14h

Local: Auditório Madalena Serejo, Fórum Desembargador Sarney Costa - Calhau - São Luís-MA
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TJMA promove Conciliação Itinerante em Balsas

Durante esta edição, o Judiciário também irá ofecerer serviços à população no AgroBalsas.

BALSAS - O Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) irá promover, no período de 16 a 20 de maio, a 4ª edição
de 2022 do projeto Conciliação Itinerante. Desta vez, a ação será realizada em Balsas.

O evento acontecerá no Fórum da comarca (rua Dr. Jamildo, nº 404, Potosi), das 8h às 18h. Na oportunidade,
cidadãos e cidadãs poderão solucionar demandas processuais (com ação judicial em andamento) e
pré-processuais (sem ação judicial), de forma rápida, efetiva e gratuita.

A iniciativa é promovida pelo Núcleo Permanente de Métodos Consensuais de Solução de Conflitos
(Nupemec/TJMA), presidido pelo desembargador José Gonçalo de Sousa Filho, e coordenado pelo juiz Marcelo
Oka, com o intuito de aproximar a Justiça da população e estimular a pacificação social.

O presidente do Nupemec/TJMA, desembargador José Gonçalo Filho, ressalta que a Conciliação Itinerante visa
facilitar o acesso da sociedade ao Poder Judiciário do Maranhão. “O Poder Judiciário tem implementado
diversas ações com o objetivo de facilitar a vida da população maranhense. Neste sentido, a Conciliação
Itinerante busca garantir o acesso à Justiça, de forma mais rápida e simples, aos cidadãos e cidadãs", pontuou.

PARCERIA

A Conciliação Itinerante em Balsas é organizada em parceria com a Diretoria do Fórum da comarca, com apoio
de diversas instituições.

A pauta de audiências do mutirão já possui mais de 1.000 processos agendados, cujas partes já foram
previamente intimadas.

Atualmente, o juiz Douglas Lima da Guia é o diretor do Fórum de Balsas.

DEMANDAS

Durante o evento, os cidadãos e as cidadãs poderão solucionar demandas processuais de natureza cível ou de
família, tais como: alimentos, investigação de paternidade, divórcio, reconhecimento ou dissolução de união
estável.

DOCUMENTOS

Para participar de uma sessão de conciliação durante o projeto, o cidadão ou cidadã deve comparecer ao Fórum,
com documentos pessoais (comprovante de residência, RG, CPF, carteira do SUS, carteira de vacinação,



certidão de nascimento – em caso de menor) e comprobatórios da demanda (a depender de cada caso).

PLATAFORMA

O TJMA também irá oferecer serviços de acesso e orientação de uso da plataforma consumidor.gov.br, que hoje
conta com a adesão de mais de 880 empresas, para a solução de conflitos, por meio digital.

AGROBALSAS

Durante esta 4ª edição de 2022 da Conciliação Itinerante, o Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) também
participará do maior evento de agronegócios do Maranhão - AgroBalsas - que acontecerá na Fazenda Sol
Nascente, de 16 a 20 de maio.

No stand do TJMA, das 8h às 18h, a população terá direito à consulta processual, pedidos de informação,
cadastro de audiências de conciliação e orientações em geral.

No local, as empresas também serão incentivadas a aderirem ao programa de reconhecimento "Empresa Amiga
da Justiça". A participação tem inscrição voluntária, por meio da subscrição de um Termo de Compromisso
Público firmado entre o TJMA e a empresa. O “Selo de Reconhecimento Empresa Amiga da Justiça no Maranhão”
é um certificado concedido nas categorias Diamante, Ouro, Prata e Bronze, por meio de pontuações com base
em critérios que envolvem a Política Judiciária Nacional de tratamento adequado de conflitos.

Durante a programação, no dia 18 de maio, às 17h, o Tribunal de Justiça também irá realizar casamentos
comunitários, no local. No mesmo dia, às 19h, haverá panfletagem da Campanha Bela Infância, promovida pela
Rede de Proteção à Criança e ao Adolescente de Balsas (Tribunal de Justiça, Ministério Público, Defensoria
Pública e demais instituições de segurança e assistência social).

O evento AgroBalsas reunirá instituições, empresários, estudantes, varejistas, produtores rurais, prestadores de
serviços, durante uma vasta programação de palestras e stands com exposições.

MAIS INFORMAÇÕES

Para mais informações: Telejudiciário (98) 3194.5555; 0800-7071581; e-mail conciliar@tjma.jus.br; (98)
3198.4558 (WhatsApp Business).
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Novos conciliadores são capacitados em Balsas e Caxias

Serão ofertadas durante este ano, 240 vagas, divididas em quinze turmas, com aulas nas modalidades
presencial e a distância.
Por: Núcleo de Comunicação da ESMAM | Data: 12/05/2022 10:40 - Atualizado em 12/05/2022 10:41
Compartilhar 

A Escola Superior da Magistratura (ESMAM) está capacitando mais duas turmas do Curso de Formação de
Conciliadores e Mediadores do Tribunal de Justiça do Maranhão, nos polos de Balsas e Caxias. Participam das
atividades servidores e servidoras do TJMA, além de acadêmicos de instituições de ensino superior parceiras do
Núcleo Permanente de Mediação e Concilição (NUPEMEC). As aulas teóricas, com duração de 40 horas,
prosseguem até sexta-feira (13). A fase prática, com estágio supervisionado, seguirá cronograma dos Centros
de Conciliação (CEJUSC) locais.

No Sul do Maranhão, as aulas acontecem presencialmente na sede da UniBalsas, e participam como instrutores
Martina Lobato e Alan Farias; em Caxias, Leste do Estado, a formação é ministrada por Washington Coelho e
Maria Isalete Barros, conciliadores e mediadores judiciais do Tribunal de Justiça, capacitados pelo Conselho
Nacional de Justiça (CNJ) e pela ESMAM.

Os inscritos nessa etapa foram previamente selecionados, conforme os requisitos estabelecidos no Edital
ESMAM Nº 22022. As seleções para as próximas turmas ocorrerão de junho a setembro, beneficiando as
Comarcas da Ilha de São Luís, Guimarães, Timon, Pinheiro, Bacabal, Imperatriz, Maracaçumé e Pedreiras.

Em todo o Estado, serão ofertadas 240 vagas, divididas em quinze turmas (16 alunos), com aulas nas
modalidades presencial e a distância. Podem se inscrever servidores(as) do Judiciário e o público externo (8
vagas), oriundo de instituições de ensino superior parceiras, que serão inscritos diretamente pelo
NUPEMEC/TJMA.

VEJA AQUI AS NOVAS DATAS DE SELEÇÃO E REALIZAÇÃO DOS CURSOS DE FORMAÇÃO DE
CONCILIADORES/MEDIADORES JUDICIAIS 

SOBRE O CURSO

A duração é de 100 horas, sendo 40 horas de fundamentação teórica e 60 horas de prática (estágio
supervisionado). As atividades são executadas pela ESMAM, em parceria com o NUPEMEC/TJMA. 

Os cursos são ministrados em co-docência em todas as suas fases, com tutores-formadores já capacitados pela
ESMAM. As aulas serão ofertadas na modalidade híbrida (pela plataforma EAD-ESMAM, remota por
videoconferência ou presencial, nas comarcas especificadas no edital), considerando todas as fases e os
objetivos do processo de ensino e aprendizagem. 

A formação segue as determinações contidas na Portaria ENFAM Nº 05/2017, bem como na Resolução Nº



2/2020 - TJMA e Portaria-GP Nº 64/2021, instrumentos normativos de leitura obrigatória, para o devido
desenvolvimento dos Cursos de Formação de Mediadores e Conciliadores do Tribunal de Justiça.
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As ações do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) no combate ao racismo foram apresentadas durante a 42ª
Semana do Negro no Maranhão, realizada pelo Centro de Cultura Negra (CCN), no Palacete Gentil Braga. O
evento acontece até este sábado (14). O coordenador do Comitê de Diversidade do TJMA, juiz Marco Adriano
Ramos Fonsêca, participou da mesa de abertura do evento, no dia 9 de maio, com a temática "Racismo
Religioso no Brasil e no Maranhão", que também contou com a presença de representantes das religiões de
matriz africana, além de outras instituições. Na oportunidade, o magistrado destacou a Política Institucional
Antidiscriminatória do Poder Judiciário do Maranhão, a partir da criação do Comitê de Diversidade, conforme a
Resolução nº 47 de 2020, que consiste em um órgão auxiliar permanente da estrutura da Corte Estadual, com o
objetivo de assegurar o respeito aos direitos fundamentais dos diversos grupos da sociedade, garantindo-lhes o
acesso à justiça contra qualquer tipo de preconceito e violência, bem como promover a conscientização sobre a
necessidade de respeito à diversidade, visando à erradicação de preconceitos e práticas discriminatórias.
Durante a abertura do evento, o juiz Marco Adriano apresentou ações desenvolvidas pelo Judiciário e voltadas à
temática racial, tais como campanhas, lives, reuniões com movimentos sociais e instituições públicas, a exemplo
da Live Dia da Mulher Maranhense ? Maria Firmina dos Reis; Dia Internacional da Luta contra a Discriminação
Racial; Live Dia Internacional em Memória das Vítimas da Escravidão e do Tráfico de Escravos. A realização do
Seletivo para Estagiários com 30% das vagas para negros também foi apresentada como mais uma ação
afirmativa do Judiciário maranhense. "Mais do que trazer um dispositivo normativo e as ações, o Comitê está
aberto ao diálogo para fortalecer ações que contemplem os grupos vulnerabilizados", ressaltou o juiz. As
servidoras do TJMA e membras do Comitê, Bianca Bezerra, Joseane Cantanhede e Joelma Nascimento, também
participaram do evento. RODA DE DIÁLOGO A Diretoria do Fórum de Presidente Dutra e o Comitê de
Diversidade do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), em parceria com a Escola Superior da Magistratura
(ESMAM), realizam, nesta sexta-feira, dia 13 de maio, às 15h, Roda de Diálogo sobre Gestão e o Racismo
Institucional. O evento virtual ? coordenado pela juíza Michele Amorim Sancho ? é destinado a juízes, juízas,
servidores e servidoras do Judiciário, com acesso pelo LINK. Participará como palestrante o professor Thiago
Viana, membro da Comissão de Igualdade Racial da OAB/DF, doutorando em Direito, Estado e Constituição
(UnB), mestre em Direito (UFMA) e professor da Pós-graduação em Direito da UNDB e do Centro Universitário
e da Escola Superior do MP/MA. COMITÊ DE DIVERSIDADE O Comitê de Diversidade do TJMA completa, nesta
sexta-feira (13), um ano da inauguração da sua atual sede. A estrutura fortaleceu o trabalho do órgão, que tem
como objetivo trabalhar a política de Diversidade, no Poder Judiciário do Maranhão, com o enfrentamento à
discriminação e o preconceito, a partir de seis principais eixos: combate ao racismo, gordofobia, LGBTFobia,
Capacitismo, Etarismo e Sexismo. O diálogo com as instituições, os movimentos e organizações sociais
instrumentalizam o Comitê em suas ações. O órgão funciona no Centro Guaxenduba, casarão situado na Rua de
Nazaré, n° 58, próximo ao Palácio da Justiça, no Centro Histórico de São Luís.



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - ESMAM
13/05/2022 - SITE O MARANHENSE 
POSITIVA
Novos conciliadores são capacitados em Balsas e Caxias

Pag.: 35

A Escola Superior da Magistratura (ESMAM) está capacitando mais duas turmas do Curso de Formação de
Conciliadores e Mediadores do Tribunal de Justiça do Maranhão, nos polos de Balsas e Caxias. Participam das
atividades servidores e servidoras do TJMA, além de acadêmicos de instituições de ensino superior parceiras do
Núcleo Permanente de Mediação e Concilição (NUPEMEC). As aulas teóricas, com duração de 40 horas,
prosseguem até sexta-feira (13). A fase prática, com estágio supervisionado, seguirá cronograma dos Centros
de Conciliação (CEJUSC) locais. No Sul do Maranhão, as aulas acontecem presencialmente na sede da
UniBalsas, e participam como instrutores Martina Lobato e Alan Farias; em Caxias, Leste do Estado, a formação
é ministrada por Washington Coelho e Maria Isalete Barros, conciliadores e mediadores judiciais do Tribunal de
Justiça, capacitados pelo Conselho Nacional de Justiça (CNJ) e pela ESMAM. Os inscritos nessa etapa foram
previamente selecionados, conforme os requisitos estabelecidos no Edital ESMAM Nº 22022. As seleções para
as próximas turmas ocorrerão de junho a setembro, beneficiando as Comarcas da Ilha de São Luís, Guimarães,
Timon, Pinheiro, Bacabal, Imperatriz, Maracaçumé e Pedreiras. Em todo o Estado, serão ofertadas 240 vagas,
divididas em quinze turmas (16 alunos), com aulas nas modalidades presencial e a distância. Podem se
inscrever servidores(as) do Judiciário e o público externo (8 vagas), oriundo de instituições de ensino superior
parceiras, que serão inscritos diretamente pelo NUPEMEC/TJMA. VEJA AQUI AS NOVAS DATAS DE SELEÇÃO
E REALIZAÇÃO DOS CURSOS DE FORMAÇÃO DE CONCILIADORES/MEDIADORES JUDICIAIS SOBRE O
CURSO A duração é de 100 horas, sendo 40 horas de fundamentação teórica e 60 horas de prática (estágio
supervisionado). As atividades são executadas pela ESMAM, em parceria com o NUPEMEC/TJMA. Os cursos são
ministrados em co-docência em todas as suas fases, com tutores-formadores já capacitados pela ESMAM. As
aulas serão ofertadas na modalidade híbrida (pela plataforma EAD-ESMAM, remota por videoconferência ou
presencial, nas comarcas especificadas no edital), considerando todas as fases e os objetivos do processo de
ensino e aprendizagem. A formação segue as determinações contidas na Portaria ENFAM Nº 05/2017, bem
como na Resolução Nº 2/2020 ? TJMA e Portaria-GP Nº 64/2021, instrumentos normativos de leitura obrigatória,
para o devido desenvolvimento dos Cursos de Formação de Mediadores e Conciliadores do Tribunal de Justiça.
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TJMA participa da 42ª Semana do Negro no Maranhão

As ações do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) no combate ao racismo foram apresentadas durante a 42ª
Semana do Negro no Maranhão, realizada pelo Centro de Cultura Negra (CCN), no Palacete Gentil Braga. O
evento acontece até este sábado (14).

O coordenador do Comitê de Diversidade do TJMA, juiz Marco Adriano Ramos Fonsêca, participou da mesa de
abertura do evento, no dia 9 de maio, com a temática “Racismo Religioso no Brasil e no Maranhão”, que
também contou com a presença de representantes das religiões de matriz africana, além de outras instituições.

Na oportunidade, o magistrado destacou a Política Institucional Antidiscriminatória do Poder Judiciário do
Maranhão, a partir da criação do Comitê de Diversidade, conforme a Resolução nº 47 de 2020, que consiste em
um órgão auxiliar permanente da estrutura da Corte Estadual, com o objetivo de assegurar o respeito aos
direitos fundamentais dos diversos grupos da sociedade, garantindo-lhes o acesso à justiça contra qualquer tipo
de preconceito e violência, bem como promover a conscientização sobre a necessidade de respeito à
diversidade, visando à erradicação de preconceitos e práticas discriminatórias.

Durante a abertura do evento, o juiz Marco Adriano apresentou ações desenvolvidas pelo Judiciário e voltadas à
temática racial, tais como campanhas, lives, reuniões com movimentos sociais e instituições públicas, a exemplo
da Live Dia da Mulher Maranhense – Maria Firmina dos Reis; Dia Internacional da Luta contra a Discriminação
Racial; Live Dia Internacional em Memória das Vítimas da Escravidão e do Tráfico de Escravos. A realização do
Seletivo para Estagiários com 30% das vagas para negros também foi apresentada como mais uma ação
afirmativa do Judiciário maranhense.

“Mais do que trazer um dispositivo normativo e as ações, o Comitê está aberto ao diálogo para fortalecer ações
que contemplem os grupos vulnerabilizados”, ressaltou o juiz.

As servidoras do TJMA e membras do Comitê, Bianca Bezerra, Joseane Cantanhede e Joelma Nascimento,
também participaram do evento.

RODA DE DIÁLOGO

A Diretoria do Fórum de Presidente Dutra e o Comitê de Diversidade do Tribunal de Justiça do Maranhão
(TJMA), em parceria com a Escola Superior da Magistratura (ESMAM), realizam, nesta sexta-feira, dia 13 de
maio, às 15h, Roda de Diálogo sobre Gestão e o Racismo Institucional.

O evento virtual – coordenado pela juíza Michele Amorim Sancho – é destinado a juízes, juízas, servidores e
servidoras do Judiciário, com acesso pelo LINK.

Participará como palestrante o professor Thiago Viana, membro da Comissão de Igualdade Racial da OAB/DF,
doutorando em Direito, Estado e Constituição (UnB), mestre em Direito (UFMA) e professor da Pós-graduação
em Direito da UNDB e do Centro Universitário e da Escola Superior do MP/MA.



COMITÊ DE DIVERSIDADE

O Comitê de Diversidade do TJMA completa, nesta sexta-feira (13), um ano da inauguração da sua atual sede. A
estrutura fortaleceu o trabalho do órgão, que tem como objetivo trabalhar a política de Diversidade, no Poder
Judiciário do Maranhão, com o enfrentamento à discriminação e o preconceito, a partir de seis principais eixos:
combate ao racismo, gordofobia, LGBTFobia, Capacitismo, Etarismo e Sexismo. O diálogo com as instituições,
os movimentos e organizações sociais instrumentalizam o Comitê em suas ações.

O órgão funciona no Centro Guaxenduba, casarão situado na Rua de Nazaré, n° 58, próximo ao Palácio da
Justiça, no Centro Histórico de São Luís.
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O presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), destacou o papel da
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) na garantia dos preceitos constitucionais e do estado democrático de
direito, durante a sessão solene em homenagem aos 90 anos da instituição, nesta quinta-feira (12), no Plenário
Nagib Haickel. A solenidade foi presidida pelo chefe do Parlamento Estadual e contou com a presença do
presidente da OAB Seccional Maranhão, Kaio Saraiva, da vice-presidente da OAB-MA, Tatiana Costa, do
desembargador Ricardo Duailibe, de advogados e representantes da advocacia maranhense, além dos
deputados estaduais Socorro Waquim (PP), autora da homenagem; Wellington do Curso (PSC), Neto
Evangelista (DEM) e César Pires (PSD). Na ocasião, Othelino Neto falou sobre o protagonismo da instituição em
momentos importantes para o país, estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos cidadãos.
"Essa é uma homenagem não só da Assembleia Legislativa, mas um reconhecimento do povo do Maranhão. Não
há como se fazer justiça sem uma advocacia forte. A OAB tem levantado bandeiras importantes e em momentos
cruciais de dificuldade pelos quais o país já passou, sendo sempre essa voz ativa e de equilíbrio para a
manutenção das garantias constitucionais", afirmou Othelino. O chefe do Legislativo maranhense disse, ainda,
que a homenagem é, também, uma reflexão sobre o papel da instituição para o estado democrático de direito.
"Que a OAB continue sendo essa instituição ativa e vigilante para que ninguém se sinta no direito de se insurgir
contra as regras que estão estabelecidas na Constituição", ressaltou o parlamentar. Orgulho O presidente da
OAB-MA, Kaio Saraiva, agradeceu à Assembleia Legislativa e ao povo do Maranhão pela homenagem. "É uma
honra poder representar com muito orgulho a advocacia do nosso estado. Não posso deixar de agradecer essa
justa homenagem à OAB, um reconhecimento feito não apenas às gestões, mas à advocacia e à força da
instituição, que contribuiu muito para o crescimento do país", declarou. A deputada Socorro Waquim (PP)
afirmou que a OAB sempre foi decisiva na manutenção da democracia no país. "São 90 anos de uma luta
profícua e de muitos resultados positivos. Não podemos deixar de ressaltar o papel fundamental da Ordem no
aprimoramento das instituições constitucionais. A OAB é fundamental para garantir a boa aplicação das leis,
assim como na defesa ética dos advogados", completou.
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TJMA promove Conciliação Itinerante em Balsas

13 de maio de 2022  omaranhense
O Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) irá promover, no período de 16 a 20 de maio, a 4ª edição de 2022 do
projeto Conciliação Itinerante. Desta vez, a ação será realizada em Balsas.

O evento acontecerá no Fórum da comarca (Rua Dr. Jamildo, nº 404, Potosi), das 8h às 18h. Na oportunidade,
cidadãos e cidadãs poderão solucionar demandas processuais (com ação judicial em andamento) e
pré-processuais (sem ação judicial), de forma rápida, efetiva e gratuita.

A iniciativa é promovida pelo Núcleo Permanente de Métodos Consensuais de Solução de Conflitos
(Nupemec/TJMA), presidido pelo desembargador José Gonçalo de Sousa Filho, e coordenado pelo juiz Marcelo
Oka, com o intuito de aproximar a Justiça da população e estimular a pacificação social.

O presidente do Nupemec/TJMA, desembargador José Gonçalo Filho, ressalta que a Conciliação Itinerante visa
facilitar o acesso da sociedade ao Poder Judiciário do Maranhão. “O Poder Judiciário tem implementado
diversas ações com o objetivo de facilitar a vida da população maranhense. Neste sentido, a Conciliação
Itinerante busca garantir o acesso à Justiça, de forma mais rápida e simples, aos cidadãos e cidadãs”, pontuou.

PARCERIA

A Conciliação Itinerante em Balsas é organizada em parceria com a Diretoria do Fórum da comarca, com apoio
de diversas instituições.

A pauta de audiências do mutirão já possui mais de 1.000 processos agendados, cujas partes já foram
previamente intimadas.

Atualmente, o juiz Douglas Lima da Guia é o diretor do Fórum de Balsas.

DEMANDAS

Durante o evento, os cidadãos e as cidadãs poderão solucionar demandas processuais de natureza cível ou de
família, tais como: alimentos, investigação de paternidade, divórcio, reconhecimento ou dissolução de união
estável.

DOCUMENTOS

Para participar de uma sessão de conciliação durante o projeto, o cidadão ou cidadã deve comparecer ao Fórum,
com documentos pessoais (comprovante de residência, RG, CPF, carteira do SUS, carteira de vacinação,
certidão de nascimento – em caso de menor) e comprobatórios da demanda (a depender de cada caso).



PLATAFORMA

O TJMA também irá oferecer serviços de acesso e orientação de uso da plataforma consumidor.gov.br, que hoje
conta com a adesão de mais de 880 empresas, para a solução de conflitos, por meio digital.

AGROBALSAS

Durante esta 4ª edição de 2022 da Conciliação Itinerante, o Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) também
participará do maior evento de agronegócios do Maranhão – AgroBalsas – que acontecerá na Fazenda Sol
Nascente, de 16 a 20 de maio.

No stand do TJMA, a população terá direito à consulta processual, pedidos de informação, cadastro de
audiências de conciliação e orientações em geral.

No local, as empresas também serão incentivadas a aderirem ao programa de reconhecimento “Empresa Amiga
da Justiça”. A participação tem inscrição voluntária, por meio da subscrição de um Termo de Compromisso
Público firmado entre o TJMA e a empresa. O “Selo de Reconhecimento Empresa Amiga da Justiça no Maranhão”
é um certificado concedido nas categorias Diamante, Ouro, Prata e Bronze, por meio de pontuações com base
em critérios que envolvem a Política Judiciária Nacional de tratamento adequado de conflitos.

Durante a programação, no dia 18 de maio, às 17h, o Tribunal de Justiça também irá realizar casamentos
comunitários, no local. No mesmo dia, às 19h, haverá panfletagem da Campanha Bela Infância, promovida pela
Rede de Proteção à Criança e ao Adolescente de Balsas (Tribunal de Justiça, Ministério Público, Defensoria
Pública e demais instituições de segurança e assistência social).

O evento AgroBalsas reunirá instituições, empresários, estudantes, varejistas, produtores rurais, prestadores de
serviços, durante uma vasta programação de palestras e stands com exposições.

MAIS INFORMAÇÕES

Para mais informações: Telejudiciário (98) 3194.5555; 0800-7071581; e-mail conciliar@tjma.jus.br; (98)
3198.4558 (WhatsApp Business).



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - AÇÕES TJMA
13/05/2022 - SITE O PROGRESSO 
POSITIVA
TJMA participa da 42ª Semana do Negro no Maranhão 

Pag.: 39

TJMA participa da 42ª Semana do Negro no Maranhão

As ações do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) no combate ao racismo foram apresentadas durante a 42ª
Semana do Negro no Maranhão, realizada pelo Centro de Cultura Negra (CCN), no Palacete Gentil Braga. O
evento acontece até este sábado (14).

O coordenador do Comitê de Diversidade do TJMA, juiz Marco Adriano Ramos Fonsêca, participou da mesa de
abertura do evento, no dia 9 de maio, com a temática “Racismo Religioso no Brasil e no Maranhão”, que
também contou com a presença de representantes das religiões de matriz africana, além de outras instituições.

Na oportunidade, o magistrado destacou a Política Institucional Antidiscriminatória do Poder Judiciário do
Maranhão, a partir da criação do Comitê de Diversidade, conforme a Resolução nº 47 de 2020, que consiste em
um órgão auxiliar permanente da estrutura da Corte Estadual, com o objetivo de assegurar o respeito aos
direitos fundamentais dos diversos grupos da sociedade, garantindo-lhes o acesso à justiça contra qualquer tipo
de preconceito e violência, bem como promover a conscientização sobre a necessidade de respeito à
diversidade, visando à erradicação de preconceitos e práticas discriminatórias.

Durante a abertura do evento, o juiz Marco Adriano apresentou ações desenvolvidas pelo Judiciário e voltadas à
temática racial, tais como campanhas, lives, reuniões com movimentos sociais e instituições públicas, a exemplo
da Live Dia da Mulher Maranhense - Maria Firmina dos Reis; Dia Internacional da Luta contra a Discriminação
Racial; Live Dia Internacional em Memória das Vítimas da Escravidão e do Tráfico de Escravos. A realização do
Seletivo para Estagiários com 30% das vagas para negros também foi apresentada como mais uma ação
afirmativa do Judiciário maranhense.

“Mais do que trazer um dispositivo normativo e as ações, o Comitê está aberto ao diálogo para fortalecer ações
que contemplem os grupos vulnerabilizados”, ressaltou o juiz.

As servidoras do TJMA e membras do Comitê, Bianca Bezerra, Joseane Cantanhede e Joelma Nascimento,
também participaram do evento.

RODA DE DIÁLOGO
A Diretoria do Fórum de Presidente Dutra e o Comitê de Diversidade do Tribunal de Justiça do Maranhão
(TJMA), em parceria com a Escola Superior da Magistratura (ESMAM), realizaram, nesta sexta-feira, dia 13 de
maio, às 15h, Roda de Diálogo sobre Gestão e o Racismo Institucional.

O evento virtual - coordenado pela juíza Michele Amorim Sancho - é destinado a juízes, juízas, servidores e
servidoras do Judiciário.

Participaram como palestrante o professor Thiago Viana, membro da Comissão de Igualdade Racial da OAB/DF,
doutorando em Direito, Estado e Constituição (UnB), mestre em Direito (UFMA) e professor da Pós-graduação
em Direito da UNDB e do Centro Universitário e da Escola Superior do MP/MA.



COMITÊ DE DIVERSIDADE
O Comitê de Diversidade do TJMA completiu nesta sexta-feira (13), um ano da inauguração da sua atual sede. A
estrutura fortaleceu o trabalho do órgão, que tem como objetivo trabalhar a política de Diversidade, no Poder
Judiciário do Maranhão, com o enfrentamento à discriminação e o preconceito, a partir de seis principais eixos:
combate ao racismo, gordofobia, LGBTFobia, Capacitismo, Etarismo e Sexismo. O diálogo com as instituições,
os movimentos e organizações sociais instrumentalizam o Comitê em suas ações.

O órgão funciona no Centro Guaxenduba, casarão situado na Rua de Nazaré, n° 58, próximo ao Palácio da
Justiça, no Centro Histórico de São Luís.
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Novos conciliadores são capacitados em Balsas e Caxias

Serão ofertadas durante este ano, 240 vagas, divididas em quinze turmas, com aulas nas modalidades
presencial e a distância

 
A Escola Superior da Magistratura (ESMAM) está capacitando mais duas turmas do Curso de Formação de
Conciliadores e Mediadores do Tribunal de Justiça do Maranhão, nos polos de Balsas e Caxias. Participam das
atividades servidores e servidoras do TJMA, além de acadêmicos de instituições de ensino superior parceiras do
Núcleo Permanente de Mediação e Concilição (NUPEMEC). As aulas teóricas, com duração de 40 horas,
prosseguem até sexta-feira (13). A fase prática, com estágio supervisionado, seguirá cronograma dos Centros
de Conciliação (CEJUSC) locais.

No Sul do Maranhão, as aulas acontecem presencialmente na sede da UniBalsas, e em Caxias, na FACEMA -
ambas parceiras institucionisl do TJMA. Participam como instrutores(as) Martina Lobato, Alan Farias,
Washington Coelho e Maria Isalete Barreto - conciliadores e mediadores judiciais do Tribunal de Justiça,
capacitados pelo Conselho Nacional de Justiça (CNJ) e pela ESMAM.

Os inscritos nessa etapa foram previamente selecionados, conforme os requisitos estabelecidos no Edital
ESMAM Nº 22022. As seleções para as próximas turmas ocorrerão de junho a setembro, beneficiando as
Comarcas da Ilha de São Luís, Guimarães, Timon, Pinheiro, Bacabal, Imperatriz, Maracaçumé e Pedreiras.

Em todo o Estado, serão ofertadas 240 vagas, divididas em quinze turmas (16 alunos), com aulas nas
modalidades presencial e a distância. Podem se inscrever servidores (as) do Judiciário e o público externo (8
vagas), oriundo de instituições de ensino superior parceiras, que serão inscritos diretamente pelo
NUPEMEC/TJMA.

Sobre o Curso  - A duração é de 100 horas, sendo 40 horas de fundamentação teórica e 60 horas de prática
(estágio supervisionado). As atividades são executadas pela ESMAM, em parceria com o NUPEMEC/TJMA.
 
Os cursos são ministrados em co-docência em todas as suas fases, com tutores-formadores já capacitados pela
ESMAM. As aulas serão ofertadas na modalidade híbrida (pela plataforma EAD-ESMAM, remota por
videoconferência ou presencial, nas comarcas especificadas no edital), considerando todas as fases e os
objetivos do processo de ensino e aprendizagem. 

A formação segue as determinações contidas na Portaria ENFAM Nº 05/2017, bem como na Resolução Nº
2/2020 - TJMA e Portaria-GP Nº 64/2021, instrumentos normativos de leitura obrigatória, para o devido
desenvolvimento dos Cursos de Formação de Mediadores e Conciliadores do Tribunal de Justiça.
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OAB-MA é homenageada pela AL por celebração aos 90 anos da
instituição

Othelino Neto presidiu a sessão solene em comemoração aos 90 anos da Ordem dos Advogados do Brasil no
Maranhão 

A Assembleia Legislativa do Maranhão realizou na quinta-feira (12), sessão solene em comemoração aos 90
anos da Ordem dos Advogados do Brasil no Maranhão (OAB/MA). A cerimônia foi comandada pelo presidente da
Casa, deputado Othelino Neto (PCdoB). A homenagem foi proposta pela deputada estadual Socorro Waquim
(PP).

Compuseram a mesa dos trabalhos o presidente da OAB/MA, Kaio Saraiva, a vice-presidente da OAB/MA,
Tatiana Costa, o vice-presidente do Tribunal de Justiça do Maranhão (TJ/MA), desembargador Ricardo Duailibe;
e o procurador-geral da Assembleia, Tarcísio Araújo.

Participaram também da solenidade, entre outras autoridades, os deputados estaduais Wellington do Curso
(PSC), Roberto Costa (MDB), Neto Evangelista (PDT) e César Pires (PSD), além de advogados, representantes
da advocacia maranhense, dirigentes da Assembleia e convidados.

Na ocasião, Othelino Neto falou sobre o protagonismo da instituição em momentos importantes para o país,
estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos cidadãos. “Essa é uma homenagem não só da
Assembleia Legislativa, mas um reconhecimento do povo do Maranhão. Não há como se fazer justiça sem uma
advocacia forte. A OAB tem levantado bandeiras importantes e em momentos cruciais de dificuldade pelos quais
o país já passou, sendo sempre essa voz ativa e de equilíbrio para a manutenção das garantias constitucionais”,
afirmou Othelino.

Kaio Saraiva, que é o mais jovem presidente eleito na OAB, com 34 anos, agradeceu ao povo do Maranhão.
“Cumprimento toda a advocacia maranhense. A OAB é a instituição de maior credibilidade desse país. E esse
reconhecimento é feito em razão da sua força. Prestamos e continuaremos a prestar serviços relevantes à
sociedade. Somos fortes porque temos advogadas e advogados destemidos que honram sua missão”, afirmou.

A deputada Socorro Waquim, propositora da homenagem, destacou a importância da OAB pelo papel singular
em defesa da lei, da justiça, dos direitos humanos, da ética, da Constituição e do estado democrático de direito.

“É quase um século de uma luta profícua e com muitos resultados positivos. A  Ordem cumpre um papel
fundamental no aprimoramento das instituições democráticas. Deixou seu traço indelével na Carta Magna de
1988. Cumpriu também um papel relevante durante a pandemia de Covid-19 para que prevalecesse a ciência e
muitas vidas pudessem ser salvas. Rendemos nossas homenagens aos homens e mulheres honrosos que fazem
essa instituição e se dedicam, diariamente, a servir a advocacia e a democracia”, afirmou Socorro Waquim.

A vice-presidente da OAB-MA, Tatiana Costa, agradeceu o reconhecimento da Assembleia aos serviços
prestados pela OAB/MA. “Comemoramos 90 anos, hoje, porque muitos lutaram lá atrás. Somos uma das
instituições mais importantes do país. A Ordem é essencial à administração da Justiça. Cada um de nós,



advogados, contribuiu e contribui para a nossa luta. Nossa missão vai além da advocacia. Agradeço a cada
parlamentar por esse reconhecimento”, disse.

Presente à solenidade, o ex-presidente da OAB/MA (1985-1989), Carlos Sebastião Silva Nina, falou em nome
dos 22 demais ex-dirigentes da instituição, lembrando as lutas históricas travadas pela entidade em defesa da
democracia no Brasil, como a resistência à Ditadura Militar, por exemplo.

“Louvo a iniciativa do Parlamento Estadual em reconhecer a importância da OAB/MA e sua história de serviços
prestados à sociedade maranhense. Desejo êxito à nova gestão, sob o comando de Kaio Saraiva, que toma posse
nesta sexta-feira (13). Peço a ele que resgate a independência da OAB/MA para que, assim, ela reassuma a
importância que sempre teve nas lutas em defesa dos cidadãos maranhenses”, ressaltou.

Reconhecimento
Os deputados Wellington do Curso e Neto Evangelista também ressaltaram a importância da OAB para a
democracia e a garantia dos direitos dos cidadãos.

“Prestamos uma justa homenagem a uma das mais importantes e confiáveis instituições brasileiras. Sempre que
procuramos a OAB, encontramos respostas. É uma parceira de todas as horas na defesa dos direitos dos
cidadãos”, disse Wellington.

“A OAB/MA tem contribuído significativamente para o desenvolvimento do Maranhão, cumprindo o seu papel de
guardião do Estado Democrático de Direito e da democracia”, afirmou Neto Evangelista.

O desembargador Ricardo Duailibe disse que a homenagem foi mais do que justa. “A OAB é imprescindível para
o equilíbrio do estado democrático de direito. Eu me senti honrado não só por representar o TJ/MA, mas,
principalmente, porque eu venho da advocacia”, destacou.

Othelino destaca importância da instituição para garantia dos preceitos constitucionais
Ao presidir a Sessão Solene em homenagem ais 90 anos da OAB, o presidente da Assembleia Legislativa do
Maranhão, deputado Othelino Neto (PCdoB), destacou o papel da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) na
garantia dos preceitos constitucionais e do estado democrático de direito. O evento foi realizado no Plenário
Nagib Haickel.  

Na ocasião, Othelino Neto falou sobre o protagonismo da instituição em momentos importantes para o país,
estando sempre à frente na luta pela justiça e em defesa dos cidadãos.  

 “Essa é uma homenagem não só da Assembleia Legislativa, mas um reconhecimento do povo do Maranhão.
Não há como se fazer justiça sem uma advocacia forte. A OAB tem levantado bandeiras importantes e em
momentos cruciais de dificuldade pelos quais o país já passou, sendo sempre essa voz ativa e de equilíbrio para
a manutenção das garantias constitucionais”, afirmou Othelino.   

O chefe do Legislativo maranhense disse, ainda, que a homenagem é, também, uma reflexão sobre o papel da
instituição para o estado democrático de direito. “Que a OAB continue sendo essa instituição ativa e vigilante
para que ninguém se sinta no direito de se insurgir contra as regras que estão estabelecidas na Constituição”,
ressaltou o parlamentar. 


